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Один из активных участников дви-
жения в системе по подаче предложе-
ний по улучшениям – Евгений Косола-
пов, механик участка шлифовальных 
машин и сдачи. Ему интересно упро-
щать процесс обслуживания и ремон-
та. И он точно знает, что порой доста-
точно просто поменять местами узлы 
оборудования, чтобы избежать дли-
тельного простоя. 

Так было, например, со шлифоваль-
ной машиной Weber. Энкодер – дат-
чик, который следит за положением 
вала – часто выходил из строя из-за 

попадания на него эмульсии. Отре-
монтировать его нельзя, можно только 
менять на новый, который стоит нема-
лых денег. Евгений подумал-подумал 
и придумал переставить датчик за ре-
дуктор. С тех пор эмульсия на него не 
попадает, а установка работает чётко, 
ни разу не остановившись. Но на этом 
«улучшительный» интерес у Евгения 
Александровича к шлифмашине не 
пропал: 

– Корпус у неё целиковый, неразбор-
ный. Внутри есть резьба, и когда она 
выходила из строя, приходилось всё 

изделие менять целиком. Я выточил 
резьбу большего диаметра, запрес-
совал в машину втулку. Теперь, ког-
да надо поменять резьбу, мы втулку 
выпрессовываем, вставляем новую. 
Экономим и время, и материалы, и 
деньги. 

А вот само внедрение предложений 
не потребовало дополнительных инве-
стиций – ни времени, ни денег, ни ра-
бочей силы. 

– Мне очень нравится разбирать-
ся, как работают механизмы, как они 
устроены и как их можно улучшить 
под наши условия.

Евгений Косолапов в 2018 году стал 
автором пяти предложений. Кроме 
улучшения конструкции 
шлифмашины и прокатных 
станов, он сформулировал 
идею по улучшению работы 
участков горячей и холод-
ной прокатки.

ПОЮЩИЕ КОЛОКОЛА ПЯТКОВАЧИТАЙТЕ
В СЛЕДУЮЩЕМ 
НОМЕРЕ: 

Да

700 шагов к эффективности

ЦИТАТА 
ДНЯ 

Императрица 
Елизавета: СТР. 11

Несколько лет назад дирекция по повышению операционной эффек-
тивности Корпорации ВСМПО-АВИСМА предложила работникам пред-
приятия самим улучшать производство. Как это предложение было вос-
принято, хорошо видно из аналитического отчёта за 2018 год, в течение 
которого сотрудники ВСМПО подали 8 000 предложений по улучшениям. 
По количеству предложений первое место у цеха № 16: оттуда поступила 
771 идея. 
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 Георгий Гребёнкин и Алексей Вьюнигов 
 обсуждают операцию разборки

КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ

Сталь – отдельно, 
титан – отдельно

Резчик Евгений Киселёв 
за пультом линии

На ВСМПО ввели в эксплу-
атацию новую линию резки и 
разборки пакетов. 

Захват, передача, доставка 
и... пакет оказывается во вла-
сти механизмов новой линии, 
которая, передвигая его, сре-
жет кромки и на финише раз-
берёт на составляющие. 

Умная техника отправит в 
одну стопку сталь, которая 
была мундиром для титановых 
листов, защищая их от вредно-
го воздействия окружающей 
среды и сохраняя уникальные 
свойства металла, в другую 
стопку – сами титановые ли-
сты. Их производство – одно 
из важных направлений про-
изводственного задания 16-го 
цеха. 

Новой линии резки и раз-
борки пакетов требуется во-
семь минут, чтобы выполнить 
операцию, которая долгие 
годы считалась одной из самых 
трудоёмких в прокатном ком-
плексе. 

– Для её выполнения резчи-
ки удерживают пакет на весу 
при помощи мостового крана 
и гильотинными ножницами 
срезают его кромки. После чего 
рабочие вручную разбирают 
пакет, извлекая титановые 
листы из стальной оболочки, 
– рассказал Сергей Урусов, ма-
стер участка сдачи крупногаба-
ритного проката.

Все эти манипуляции вы-
полняют от трёх до пяти че-
ловек, в зависимости от га-
баритов пакета, плюс всегда 
задействован машинист кра-
на. Для автоматизированной 
системы новой линии раз-
меры пакета особой роли не 
играют. Она с одинаковой 
скоростью вскрывает и малые 
– длиной 2,5 метра и большие 
изделия – длиной до 5 метров 
при вариантах толщин от 15 до 
40 миллиметров. 

За процессом на линии сле-
дят двое сотрудников, симво-
лически поделив между собой 
зоны ответственности. Один из 
операторов, а точнее – резчик 
металла на ножницах и прессах 
– контролирует сектор резки, в 
котором находится загрузоч-
ное устройство, транспортные 
рольганги и двое ножниц. 
Одни ножницы срезают про-
дольные кромки пакета, вто-
рые – поперечные. 

Оператор наблюдает за 
тем, как идёт процесс резки, 
воочию и на экране пульта 
управления. Что-то пошло не 
так, и на мониторе проблем-
ный участок окрашивается в 
красный цвет, сообщая рабоче-
му о некорректном выполне-
нии задания. 

Для того чтобы оперативно 
рубить гордиевы узлы про-
цесса освоения новой линии, 
в цехе № 16 обосновался на 

время Георгий Гребёнкин, 
ведущий инженер по налад-
ке и испытаниям компании 
«Машпром», изготовившей 
для ВСМПО данный комплекс. 
Единственным элементом 
линии, который пришлось 
приобрести у зарубежных 
поставщиков, стали гильо-
тинные ножницы, всё осталь-
ное – результат труда специ-
алистов екатеринбургской 
фирмы.

– Всегда при запуске и на 
старте процесса эксплуата-
ции нового оборудования воз-
никает много вопросов. Моя 
задача – на все эти вопросы 
найти ответ. В течение меся-
ца, пока шла опытно-промыш-
ленная эксплуатация, мы от-
работали основные операции. 
Но номенклатура пакетов, 
которые планируют обраба-
тывать на линии, очень раз-
нообразна, поэтому до конца 
января компания «Машпром» 
будет осуществлять техни-
ческое сопровождение проек-
та, – рассказал Георгий. 

Вторая часть линии – узел 
разборки пакетов. Здесь нахо-
дится рабочее место второго 
резчика. Когда обрезанный па-
кет доезжает по рольгангам в 
эту зону, электромагнитные за-
хваты прочно прикрепляются к 
стальной пластине и снимают 
её с конструкции пакета. Затем 
с помощью вакуумных захва-
тов перемещают и укладывают 

в стопку готовые титановые ли-
сты.

– Основное преимущество 
новой линии в том, что она 
практически исключает руч-
ной труд и использование мо-
стового крана, который всегда 
является самым востребован-
ным оборудованием. На нашем 
участке краны постоянно 
требуются при отправке го-
товой продукции в цех № 13, 
при отгрузке стали на склады 
и многих других операциях, – 
добавил Сергей Урусов.

Однако основательно пора-
ботать руками резчикам на но-
вой линии всё-таки приходится 
– в момент, когда из бункера 
потребуется извлечь накопив-
шуюся обрезь, которую необ-
ходимо взвесить и подготовить 
к вывозу из цеха. Только в это 
время линия останавливается, 
чтобы через несколько часов 
вновь заработать сутки напро-
лёт. 

Автоматизированная линия 
станет хорошим дополнением 
к уже существующему обору-
дованию участка и её ввод в 
эксплуатацию не означает, что 
гильотинные ножницы, кото-
рые много лет использовали 
для резки пакетов, отправятся 
на покой. Всё возрастающий 
объём заказов на листы, изго-
товленные способом пакетной 
прокатки, заставляет по макси-
муму использовать и новое, и 
старое оборудование. 

Рубрику ведёт Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА
телефон 6-00-89

«ГЛАМЫ» –
«АВТОТРАНСУ»

С начала 2019 года 
предприятие «ВСМПО-
Автотранс» принимает под 
свою ответственность ре-
монт и техническое обслу-
живание манипуляторов 
«Глама» и другого наполь-
ного транспорта цехов 
№ 21 и 37 ВСМПО.

В связи с увеличением 
фронта работ «Автотранс» 
проводит набор персонала 
и активно занимается орга-
низацией участков в цехах, 
укомплектовывая их всем 
необходимым. 

Параллельно главные 
корпоративные перевозчи-
ки завершают реализацию 
проекта «Диспетчеризация 
технологических перевозок 
на ВСМПО», начатого в 
2018-м. На ВСМПО создана 
система, при которой все за-
явки перевозки от цехов и 
подразделений предприятия 
направляются через соот-
ветствующий модуль элек-
тронного документооборота 
Directum. 

ПЕРВЫМ ДЕЛОМ – 
ФУТЕРОВКА

Цех № 49 ВСМПО начал 
наступивший год больши-
ми ремонтами, самые объ-
ёмные из которых – это 
обновление печного обо-
рудования. 

Так, например, футеров-
щики занялись ремонтом 
печи «Лёхер» № 9 в цехе 
№ 21. «Девятка» предназна-
чена для нагрева штампов 
пресса-170, остановленного 
на капремонт. Серьёзный ре-
монт ожидает печной выкат-
ной под весом 40 тонн. 

Бригады 49-го займутся 
капремонтами и электриче-
ских печей в цехе № 16. А ещё 
обновят плавильную печь 
№ 14 в цехе № 1 – в ней за-
ново облицуют внутреннюю 
поверхность огнеупорными 
изоляционными материала-
ми и отремонтируют метал-
локаркас. 

НА НОВОЕ 
ПИТАНИЕ

В первый рабочий день 
2019 года цех № 6 ВСМПО 
получил разрешение Рос-
технадзора на включение 
новой высоковольтной 
подстанции, которой был 
присвоен номер 6/1. 

Новая подстанция долж-
на заменить существующую 
№ 6, от которой получают пи-
тание цехи, расположенные 
в главном корпусе ВСМПО, а 
конкретно цех № 31. 

Реализация инвестицион-
ного проекта по модерниза-
ции подстанции № 6 велась 
несколько лет. Было выстро-
ено новое здание, саму под-
станцию оснастили совре-
менным оборудованием. 
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Со стартом, но без финиша 
ИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ

Рассказать обо всём объёме работ 
подразделений, входящих в зону от-
ветственности дирекции по техни-
ческому обеспечению и ремонтам 
ВСМПО в одной публикации невоз-
можно. И подводя итоги ушедшего 
года вместе с руководителем этой 
дирекции Юрием Семичевым, «Но-
ватор» остановится лишь на самых 
значимых проектах и приоритетных 
направлениях в 2018 году. 

– Юрий Станиславович, чем лично 
Вам запомнился 2018 год?

– Мой личный 2018-й прошёл в штат-
ном режиме. Но если учесть, что боль-
шая часть времени проходит на работе, 
то могу одно из событий ушедшего года 
особо отметить, отвечая на ваш вопрос 
– запуск новых гарнисажных печей в 
цехе № 32 и их выход на проектную 
мощность. Это результат работы не-
скольких лет, без преувеличения, всего 
коллектива ВСМПО. И это большое до-
стижение для нашего предприятия, для 
нашей дирекции, для меня лично. 

– На какой задаче было сосредото-
чено особое внимание Вашей дирек-
ции в 2018 году?

– Это модернизация оборудования, 
в том числе вакуумно-дуговых печей, 
в плавильно-литейных цехах – цехах 
№ 31 и 32. В 2018 году предприятие 
выпустило более 30 тысяч тонн тита-
на, в 2019-м планирует ещё поднять 
эту цифру, а значит, необходимо мак-
симально увеличить объёмы произ-
водства слитков. Так что внимание к 
плавильно-литейным не ослабнет и в 
нынешнем году, и в ближайшие пять 
лет, в течение которых будет идти мо-
дернизация головного оборудования 
этих цехов – печей ВДП. 

– Для достижения высокого каче-
ства продукции и при растущих объ-
ёмах производства оборудование 
должно быть надёжным и точным. 
Всё ли запущенное в эксплуатацию в 
2018 году оправдало ожидания спе-
циалистов? 

– За прошедший год ВСМПО при-
обрело и запустило 80 единиц нового 
оборудования. Это в основном стан-
ки, которые были установлены в цехах 
№ 16, 22, 40. Практически всё обору-
дование за один-два месяца после за-
пуска и обучения персонала вышло на 
свои проектные мощности, хотя и не 
без досадных единичных недоразуме-
ний. Пока мы не смогли достичь нужно-
го нам результата на новых шлифоваль-
ных станках фирмы TimeSavers в цехе 

№ 16. Но там идёт активная работа по 
доведению агрегатов до ума. 

– Сколько средств было потрачено 
на капитальные ремонты оборудо-
вания? Есть ли мероприятия, реали-
зацию которых перенесли на более 
поздние сроки?

– За 2018 год было капитально от-
ремонтировано 280 единиц оборудо-
вания, на что было затрачено 850 мил-
лионов рублей. Это 95 процентов от 
объёма запланированных работ. Лучше 
бы, конечно, было сделать 100 процен-
тов, но 95 мы считаем хорошим показа-
телем – он значительно выше тех, что 
мы достигали два-три года назад. 

Обидный минус в пять процентов 
– это несвоевременная закупка мате-
риалов и комплектующих, и невозмож-
ность остановить агрегаты на ремонт 
из-за производственной необходимо-
сти. Вторую причину вряд ли нужно 
объяснять, а что касается первой, то тут 
надо покритиковать цехи, которые не-
своевременно подавали заявки на по-
купку комплектующих и материалов. 

Специалисты дирекции по снабже-
нию не волшебники, они связаны ре-

гламентами процедуры закупки и не 
могут на раз-два-три приобрести всё 
необходимое. Хотя и снабженцы нас за-
держивали несколько раз. 

В прошлом году были модернизиро-
ваны 15 единиц оборудования. В этом 
числе семь станков, которые плюсом 
были и капитально отремонтированы. 
Модернизация прошла на системах 
управления кранов в цехах № 5 и 35. 
Большая работа была проведена на во-
догрейных котлах цеха № 8. 

Самым финансово ёмким проектом 
стала модернизация электроприводов 
стана-2000 холодной прокатки в цехе 
№ 16. Он стартовал в начале декабря 
прошлого года и должен финиширо-
вать 3 февраля года нынешнего. К нему 
готовились восемь лет, на его реализа-
цию выделили 60 суток и более 41 мил-
лиона рублей. 

– В любой бочке мёда всегда най-
дётся ложка дёгтя. Случались ли в 
прошедшем году аварийные остано-
вы головного оборудования? Все ли 
цехи сумели уложиться в отведён-
ные лимиты времени, выделенного 
на простой оборудования по причи-
не ремонта? 

– По большому счёту оборудование 
отработало стабильно и глобальных 
срывов не было. Нештатные ситуации 
прошлого года были связаны с пере-
боями в подаче электроэнергии нашим 
поставщиком – МРСК «Урал». 

Непростая ситуация была в цехе 
№ 32 – был останов на насосно-аккуму-
ляторной станции, которая обеспечи-
вает высоким давлением оборудование 
прессового отдела цеха. Из-за поздней 
поставки запчастей там не смогли во-
время провести ремонты. Дирекции по 

снабжению пришлось срочно искать 
нового изготовителя запчастей из-за 
банкротства предприятия, с которым 
был заключён договор. 

Но совместными усилиями удалось 
выправить положение. В цехе № 5 изго-
товили крепёжные элементы, бригады 
цеха № 50 вышли в прессовый отдел в 
помощь специалистам 32-го. В новогод-
ние каникулы поступила первая партия 
запчастей и была проведена большая 
работа. Так что в январе работа прес-
сового отделения стабилизировалась. 
Сейчас ожидаем последнюю партию 
комплектующих, чтобы окончательно 
закрыть эту тему. 

– Несколько лет на ВСМПО реали-
зуется программа по замене и мо-
дернизации кранов. Сколько еди-
ниц данного оборудования всё ещё 
нуждаются в замене, каков процент 
новых (модернизированных) кранов 
от общего числа грузоподъёмных 
механизмов ВСМПО? Когда парк кра-
нового оборудования ВСМПО будет 
обновлён полностью?

– Большой проект по данному на-
правлению стартовал в середине 
2011 года. И за семь лет на ВСМПО за-
менили 135 электромостовых кранов. 
Это огромный объём. Ни на одном 
предприятии Уральского федерально-
го округа нет такого масштабного об-
новления грузоподъёмного оборудова-
ния. Мы находимся в лидерах в данном 
направлении. В наступившем году за-
меним ещё девять кранов. Но эта такая 
программа, которая, стартовав, никогда 
не финиширует. Металлоконструкции 
подъёмных агрегатов изнашиваются, 
а значит, каждый год будут требовать 
замены один или два крана, а может, и 
больше. 

– Говоря о ремонтах оборудова-
ния, нельзя забывать о тех специа-
листах, которые его производят. Как 
часто ВСМПО прибегало в 2018 году к 
помощи сторонних организаций? 

– ВСМПО, к счастью, располагает 
очень хорошей ремонтной базой – это, 
прежде всего, цехи № 49 и 50. И 80 про-
центов объёма капитальных ремонтов 
и модернизаций производятся силами 
специалистов этих цехов.

Но существуют виды работ, которые 
имеют право проводить только специ-
ализированные организации. Так что 
ВСМПО обращалось и будет 
обращаться к помощи под-
рядных организаций, имею-
щих лицензии, аккредитации, 
спецтехнику, которой нет в ар-
сенале Корпорации. 

В 2015 году на ВСМПО суме-
ли выполнить 76 процентов 
от общего объёма заплани-
рованных мероприятий по 
капитальному ремонту обо-
рудования, в 2016-м – 90, а в 
последние два года вышли на 
уровень 95 процентов

На начало 2019 года про-
грамма по оснащению цехов 
приборами учёта газа вы-
полнена на 70 процентов, и 
на 40 процентов реализова-
на программа по оснащению 
цехов приборами учёта пара 
и сжатого воздуха

 5

На программу учёта энер-
гоносителей уже потрачено 
порядка 50 миллионов ру-
блей, и в нынешнем году пла-
нируются мероприятия на 
сумму 7 миллионов рублей
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Добросовестные сотрудники бе-
режно носят Его в отдельном карма-
не сумки, особо добросовестные и 
аккуратные – в специальном чехле. 
На Него сетуют, если забудут дома и 
очень переживают, когда Он намо-
кает или приходит в негодность под 
зубами любимого пёсика. И если Он 
теряется, жизнь останавливается! 
Без Него не начнётся твой рабочий 
день, а в табеле учёта не появится за-
ветная восьмёрка, гарантирующая 
зарплату за трудовую смену. 

Его Величество – пропуск на тер-
риторию ВСМПО – это элементарная 
пластиковая карточка. Впрочем, слово 
«элементарная» возьмём назад. В неё 
неким электронно-компьютерным об-
разом «вшиты» функции, которые по-
зволят вас распознать устройствам на 
КПП и докажут охранникам ваше право 
пройти именно через эту «вертушку» 
и пронести именно эти материальные 
ценности. 

«Покажи мне свой пропуск, и я на-
зову твой стаж работы» – шутят в цехах 
ВСМПО, демонстрируя потёртые кор-
поративные корочки. И мало кто знает, 
что каждый сотрудник объединения в 
случае, если пропуск состарился, фото 
и буквы на нём стали неразборчивыми, 
имеет полное право его обновить. Но 
с такими просьбами в бюро пропусков 
обращаются очень редко, предпочи-
тая ходить с ветхим документом. А зря, 
ведь пропуск – это лицо владельца! 

Все функции по Его выдаче, замене и 
восстановлению выполняет бюро про-
пусков цеха № 15 Корпорации ВСМПО-
АВИСМА. 

Подразделения бюро пропусков ба-
зируются на каждой из трёх основных 
проходных ВСМПО. 

В коллективе, возглавляемом Юри-
ем Мущановым, трудятся семь сотруд-
ниц. Все они имеют одинаковую долж-
ность – дежурный бюро. На Восточной 
проходной пропуска оформляет Алёна 
Кондюрина. На площадке Б эти обя-
занности закреплены за Алёной Дол-
матовой. И там, где происходит самая 
активная утренняя движуха – на Цен-
тральной проходной – амбразуру про-
пускной атаки сотрудников, визитёров 
и подрядчиков закрывают все осталь-
ные сотрудники бюро, о которых мы 
расскажем ниже. Именно сюда, в утрен-
нее пекло оперативных запросов и об-
ращений «Новатор» отправился в нача-
ле прошлой недели. 

ПРОПУСК – 
НА РАБОТУ ДОПУСК

Самое напряжённое время в бюро – 
это, конечно, утро понедельника. 14 ян-
варя на Центральной проходной, где и 
расположено бюро пропусков, было не 
протолкнуться:

– Мы работаем с половины восьмого 
утра. В это время идёт большой поток 
посетителей в медико-санитарную 
часть «Тирус», которым мы оформляем 
разовые пропуска. Но самые массовые 
«гости» понедельника – это «поте-
ряшки», – вздыхает Светлана Фирсова, 
дежурная бюро пропусков. – Пока до-
кумент восстанавливают, собирая 
соответствующие подписи руководи-
телей, мы выдаём работнику госте-
вую карту, чтобы он успел попасть на 
рабочее место к 8.00. За утерю и пор-
чу пропуска предусмотрен штраф, но 

если горе-сотрудник в течение месяца 
найдёт пропажу и сдаст её в бюро, то 
денежная сумма не взимается.

Основные качества, без которых 
невозможно эффективно трудиться в 
бюро пропусков – внимательность к 
мелочам и деталям и суперскрупулёз-
ность. Наверное, не случайно большин-
ство работающих здесь прошли отлич-
ную школу в отрядах охраны цеха № 15. 

Я УЗНАЮ ТЕБЯ 
ПО ПРОПУСКУ

Фотографическая память – это то, что 
отличает Елену Ильичёву. Елена Михай-
ловна оформляет пропуска с 2002 года. 
Она застала непростое время, когда 
документы, разрешающие проход, 
оформляли вручную, выписывая дан-
ные чернилами на специальной бумаге:

– Я помню случаи, когда мошенники 
пытались проникнуть на территорию 
предприятия и подделывали пропуска с 
идентичными печатями, но почерк-то 
в них был не наш! И это сразу видели ох-
ранники. Благо, в современные пропуска 

встроен электронный чип и пройти 
через турникет службы охраны с под-
делкой не удастся. Хотя и сейчас «худо-
жеств» немало. Одна юная сотрудница 
зачем-то приклеила на свой электрон-
ный пропуск своё фото сверх того, что 
было сделано в бюро пропусков. А это 
называется «нарушение пропускного 
режима». Её пригласили в кабинет на-
чальника охраны и объяснили, что она 
испортила свой пропуск, – рассказала 
Елена Ильичёва. 

К слову, о фотографии. В бюро про-
пусков на Центральной проходной на-
ходится отдельная фотостудия. Сделать 
удачный снимок – это обязанность На-
дежды Мамонтовой. Девушка всегда 
приветлива к тем, чьё лицо запечатле-
вает на пропуске. Прежде чем щёлкнуть 
фотоаппаратом, она обязательно пред-
ложит получателям пропуска привести 
себя в порядок, поправить make-up и 
причёску – на этот случай у зеркала ле-
жит дежурная расчёска. 

– 14 января на пропуск фотографиро-
вались 65 человек, аншлаг! – посчитала 
Надежда. – Большая часть пришедших 

сделать фото – это студенты-прак-
тиканты, которым оформляли вре-
менные пропуска.

После фотографирования и согласо-
вания снимка с клиентом изображение 
вносится в специальную программу и 
отправляется коллегам-дежурным. 

Пока человек, пришедший за про-
пуском, фотографировался, сотрудники 
бюро уже сформировали лист данных 
с указанием цеха, табельного номера, 
фамилии и разрешённых отметок на 
пронос соответствующих документов, 
техники и электронных носителей – вся 
та информация, что находится у нас на 
пропусках. Затем эти данные распеча-
тали, приклеили на отчипованные пла-
стиковые карточки. И пропуск готов! 

БЕРЕЖЁНОГО ПРОПУСК БЕРЕЖЁТ
Часть работников Корпорации 

ВСМПО-АВИСМА по роду своей дея-
тельности помимо пропуска обязаны 
всегда иметь при себе специальный 
вкладыш и инструментальную карточ-
ку:

– Кисть, шпатель, метла, ведро, ве-
ник, – зачитывает содержимое вклады-
ша Ирина Федотова.

По перечню материальных ценно-
стей, разрешённых к проносу, легко 
угадать, что хозяин этого пропуска – со-
трудник цеха хозяйственного обслужи-
вания ВСМПО. На вкладыше к пропуску 
обязательно указан период времени, в 
течение которого человек имеет право 
проносить инвентарь, здесь размещён 
оригинал подписи начальника соответ-
ствующего цеха и печать, удостоверяю-
щая её подлинность. 

Те же отметки имеют инструменталь-
ные карточки. Без них, скажем, слесарь 
не сможет пронести инструмент и по-
пасть с площадки А на площадку Б. 

Каждую операцию по оформлению 
пропусков и сопутствующих к ним до-
кументов дежурные записывают в спе-
циальные журналы. Они хранятся здесь 
5 лет, а затем утилизируются. Как ути-
лизируются и пришедшие в негодность 
пропуска. 

Сотрудницы бюро, общаясь с кор-
респондентом, посетовали на то, что 
в последнее время участились случаи 
небрежного или невнимательного от-
ношения к пропускам:

– Встречались сотрудники, кото-
рые умудрялись чистить пропуском 
лобовое стекло автомобиля. Мы всех 
предупреждаем о том, что пропуск 
нельзя класть рядом с магнитными 
устройствами, нежелательно носить 
его в заднем кармане брюк, телефоны 
предпочтительно держать подальше, 
а выезжая за пределы города, лучше 
оставить пропуск дома. Несколько лет 
назад был случай, когда девушка поте-
ряла пропуск на ВСМПО в Арабских Эми-
ратах, – вспомнила Елена Исакова. 

Документ тамошние шейхи не верну-
ли. Девушке, конечно, выдали дубликат 
документа, который сейчас она бережёт 
как зеницу ока. Что, впрочем, делает 
значительное большинство сотрудни-
ков ВСМПО, начиная свой рабочий день 
с оптимистичного «Пиии!», которое про-
износит пропуск, соприкоснувшись с 
подмигивающим механизмом турникета 
на проходной, как будто желая своему 
хозяину хорошего дня. 

Елена ШАШКОВА

Надежде Мамонтовой доверена 
крайне важная миссия – фотография

Елена Ильичёва 
знает каждого сотрудника в лицо

Светлана Фирсова не боится 
пропускной атаки сотрудников

ДЕЛО ОБ ОТДЕЛЕ

Дети понедельника

Студенты, визитёры, подрядчики – 
посетители Елены Исаковой

Ирина Федотова знает всё 
об инструментальных картах
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БЕРЕЖЛИВОЕ ПРОИЗВОДСТВО

В частности, по складиро-
ванию металла, по транспор-
тировке запчастей, по опти-
мизации перевалки рабочих 
валков, которые теперь не 
краном достают, а на салаз-

ках вывозят. 
Оборудование на участке установле-

но в двухтысячных годах – то есть уже 
и автоматизированное, и оснащённое 
современной механикой.

– В моей профессии необходимо 
знать последние достижения техники, 
перенимать передовой опыт. Я слежу 
за тем, что нового произошло в обла-
сти машиностроения, черпаю идеи из 
интернета. 

А потом делится идеями с коллегами. 
Слесари-ремонтники на участке под-
держивают начинания Евгения. 

– Им нравится, когда становится 
проще. Некоторые, например, Ильгам 
Кадымов, Станислав Коряков сами 
предлагают, где и как можно улучшить. 
Персонал сейчас квалифицированный, 
ребята учатся, много знают, во мно-
гом сами разбираются. 

Этот участок листопрокатного не 
единственный, где рабочие активно 
участвуют в проекте по улучшениям. 
В копилке идей оператора линии по 
обработке цветных металлов Ивана 
Пономарёва четыре предложения из-
менений работы на установке Sket, 
направленных на предотвращение 
брака, максимальное снижение не-
производительных потерь времени, 
оптимизацию административных про-
цессов. 

В соавторстве с коллегой Денисом 
Орищенко Иван внедрил идею, кото-
рая помогла увеличить производитель-
ность установки Sket. 

Коллеги усовершенствовали устрой-
ство для сдува мелких частиц, модерни-
зировали складные столы для заправки 
полосы и предложили провести на ли-

нию локальную сеть, чтобы обеспечить 
доступ к автоматизированной инфор-
мационной системе сопроводительных 
паспортов. 

Листопрокатный вывел в лидеры и 
механик участка отделки проката Алек-
сандр Кирсанов. В 2018 году он стал 
автором 14 предложений по улучше-
ниям. Среди них идеи по оптимизации 
конструкций, сокращающих аварийные 
внеплановые ремонты на фрезерных 
станках, шлифовальных машинах, ги-
льотинных ножницах, установках уль-
тразвукового контроля и пилах Kasto. 
Александр Владимирович уверен в том, 
что механику мало уметь только кру-
тить гайки:

– У нас на участке десятки единиц 
оборудования, которое мы обслужи-
ваем и ремонтируем. Конечно, мы за-
интересованы в том, чтобы поломок 
было меньше, поэтому и придумываем, 
как этого добиться. Иногда доста-
точно внести небольшое изменение в 
конструкцию, чтобы увеличить срок 
службы оборудования и значитель-
но снизить время простоя, – говорит 
Александр Владимирович.

Начальник цеха № 16 Олег Кален-
тьев поддерживает тех, кто генерирует 
идеи, Поддерживает не только мораль-
но, но и материально, не скупясь на 
премии. 

– У нас большую работу проводит 
Елена Елманова, инженер по эффектив-
ности производства. Она организует 
процесс оформления предложений от 
и до. Распространила по участкам ин-
формацию об алгоритме подачи пред-
ложений. Всем помогает. У человека 
ещё мысль зародилась, а Елена Викто-
ровна уже её изложила на бумаге. Мно-
гие ведь боятся именно этой бумажной 
работы, но с такой поддержкой – толь-
ко придумывай и предлагай! 

 
Ольга ПРИЙМАКОВА 
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Александр Кирсанов подал 14 предложений в 2018 году

Со стартом, но без финиша 
ИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ

– Практиче-
ски все ковоч-
ные и штампо-
вочные прессы 
(за исключени-
ем пресса-4000 и 

пресса-8000 в цехе № 22) име-
ют солидный трудовой стаж. 
В 2017 году была проведена 
модернизация пресса-130, 
планируется ли нечто подоб-
ное и на другом кузнечном 
оборудовании?

– Пресс-130 отлично пока-
зал себя после модернизации 
и установки трансфер-барьера 
(приспособления для создания 
нужного давления). Перво-
начально мы рассматривали 
возможность оснащения и 
пресса-170 подобной систе-
мой, но отложили эту тему на 
некоторое время. 

Сейчас прорабатывается во-
прос об установке трансфер-
барьеров вместо насосно-ак-
кумуляторной станции в цехе 
№ 32, чтобы на них запитать 
все пять прессов плавильно-
литейного. Пока ведётся ана-
лиз ситуации, расчёты эффек-
тивности, проходят встречи с 
поставщиками. Но к середи-
не 2019-го мы должны иметь 
чёткое понимание, принесёт 
ли замена функциональный и 
экономический эффект, чтобы 
выходить с предложением к ге-
неральному директору. 

– Какого процента реали-
зации проекта по созданию 
программы учёта энергоно-
сителей удалось достичь в 
2018-м? 

– Если говорить о программе 
повышения энергоэффективно-

сти, в которую входит учёт газа, 
сжатого воздуха и пара, то по 
каждому из них составлен соб-
ственный график выполнения 
работ, начиная с технического 
задания и заканчивая вводом 
оборудования в эксплуатацию. 
По этим графикам программу 
по учёту газа на ВСМПО мы пла-
нируем завершить в 2019-м, а 
по учёту сжатого воздуха и пара 
– в 2021 году. 

На все мероприятия уже по-
трачено порядка 50 миллио-
нов рублей, и в нынешнем году 
планируются мероприятия на 
сумму 7 миллионов рублей. 

– В 2018 году после 
энергоаудита, который прово-
дила компания «ГЦЭ-Энерго», 
ВСМПО получило рекомен-
дации. Какие мероприятия 
вошли в план, составленный 

на основе аудиторского акта? 
И что из этого плана было ре-
ализовано в 2018 году? 

– Программа мероприятий, 
направленных на выполнение 
рекомендаций, составлена 
на период до 2021 года и со-
держит 29 пунктов. Основной 
объём работ запланирован на 
2019-2020 годы. Но некоторые 
пункты плана были реализо-
ваны уже в 2018-м. Так, ото-
пление цеха № 51, а конкретно 
спортивно-оздоровительно-
го комплекса «Мельничная» 
перевели с электричества на 
газ и получили довольно ощу-
тимую экономию средств. Или 
ещё пример: насосы котельных 
цеха № 8 оснастили частотны-
ми преобразователями, кото-
рые позволят повысить надёж-
ность оборудования. 

– Какие основные про-
екты предстоит реализо-
вывать дирекции по тех-
ническому обеспечению и 
ремонтам ВСМПО в насту-
пившем году?

– Это несколько больших 
проектов. Таких как модерни-
зация пресса-104 изотерми-
ческого, находящегося в цехе 
№ 22 и установка нового ко-
вочного пресса в цехе № 37. 
Реализация данного проекта 
рассчитана на два года.

А самой важной для нас 
останется задача добиться 
того, чтобы всё оборудова-
ние ВСМПО было исправно и 
работало, как швейцарские 
часы! 

 
Интервью вела 

Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА 

3

Рубрику ведёт Ольга ПРИЙМАКОВА
телефон 6-25-85

700 шагов к эффективности

Количество поданных цехами
предложений в 2018 году
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НОВОСТИ

Теплотехник наших дней – 
профессия узкоспециальная, 
чрезвычайно сложная и тре-
бующая глубоких знаний. На 
мастере-теплотехнике цеха 
№ 8 ВСМПО лежит огромная 
ответственность по коорди-
нации работы всех участков 
котельной.

Ирина Фахрутдинова рабо-
тает в теплосиловом подраз-
делении ВСМПО без малого 
30 лет, из них 15 лет – масте-
ром. 

Родом наша героиня из Рев-
ды. В июле 1989-го после окон-
чания Белоярского техникума 
атомной энергетики приехала 
в Салду. Её редкая профессия 
оказалась очень востребован-
ной. 

– Хотя про нас вспоминают 
тогда, когда начинают испы-
тывать неудобства, напри-
мер, замерзать. Котельная 
№ 1 обеспечивает теплом и 
горячей водой завод и город 
(территорию от «Маленькой 
страны» до Больничного город-
ка), и большую роль в этом про-
цессе – процессе бесперебойной 
подачи тепла играет Ирина, 
– уточнила Лидия Семёнова, 
мастер участка котельной № 1, 
которая вместе с Ириной Аля-
мовной приехала на ВСМПО по 
распределению. 

Ирина Фахрутдинова кро-
ме высокопрофессиональных 
качеств обладает и незауряд-
ными личностными: интуиция, 
логическое мышление, вни-
мание, аккуратность, без-
упречная память. Недаром её 
называют «наш мозг» – Ирина 
любую поломку может опре-
делить на слух по звуку работы 
агрегатов. 

– Ирина Алямовна и человек 
очень хороший! Дипломатич-
ный руководитель, она к любо-
му найдёт подход, может и с 
вышестоящим руководством 
разговаривать правильно, и с 
подчинёнными вести диалог 
в нужном русле, – поделилась 
Надежда Малышева, опера-
тор-универсал. – Ирина – сер-
дечная, всегда посочувствует, 
вникнет в ситуацию. Всегда 
предельно внимательна и к лю-
дям, и к тому, что происходит 
на участках котельной. 

Производство в котельной 
взрывоопасное. Здесь надо 
быть супервнимательной и 
моментально реагировать на 
происходящие перемены в 
работе оборудования, кото-
рое, кстати сказать, никогда не 
останавливается. 

Мастер даёт распоряжения, 
где какой насос поднагрузить, 
когда перейти на резервный. 
Причём, если летом трудится 
всего один котёл, то зимой ко-
чегарят (было когда-то такое 
слово в обиходе коммуналь-
щиков) все пять. 

Пульт управления водо-

грейными котлами безостано-
вочно «перемигивается» зе-
лёными, жёлтыми и красными 
огнями. В ведомость ежечасно 
записываются показания. Мно-
гочисленные стрелочки указы-
вают на температуру, давление 
подачи газа и пара. 

На участке 9 котлов – 5 водо-
грейных и 4 паровых разной 
мощности. Плюсом, система 
трубопроводов, в том числе и 
технологических паропрово-
дов. 

Без письменного распоря-
жения Ирины Алямовны никто 
не имеет права их растапли-
вать, именно у на неё оформ-
лены все допуски Ростехнад-
зора, право на которые она 
подтверждает ежегодно, сда-
вая квалификационный экза-
мен. 

Остаётся ли время на до-
машние дела и творчество? 
А как же! У Ирины руки золо-
тые. Все на участке, например, 
знают, что Ирина так маринует 
огурцы – пальчики оближешь! 

– В Салде этим не удивишь. 
Муж у меня местный, говорит, 

,что полюбил за умение гото-
вить и хлебосольный стол на-
крыть. Недавно – в новогодние 
праздники – дочку-студентку 
встречали торжественными 
обедами. И огурчики открыва-
ли, и холодца наварили, и пель-
меней налепили, и салатов на-
делали, – весело перечислила 
Ирина. 

Но то, что Фахрутдиновы 
собрались вместе на Новый 
год – большая редкость, такое 
бывает один раз в четыре года. 
Обычно бой курантов Ирина 
слушает на дежурстве в род-
ном восьмом цехе. 

– Мы, кому выпало рабо-
тать в ночь с 31-го на 1-е, всег-
да «Ура!» кричим на 12-м ударе.

А в этот раз у Ирины была 
возможность «Ура!» крикнуть 
со своими самыми близкими 
людьми, а потом, взяв гитару, 
спеть для них романс из «Иро-
нии судьбы». Спеть и возблаго-
дарить судьбу за жизненную 
дорогу, которая привела в 
Верхнюю Салду, где её ждали 
счастье, семья и любимая ра-
бота.

ЗОЛОТОЙ ФОНДНОВОСТИ

35 ВЫСТАВОК И 30 КОНФЕРЕНЦИЙ
В 35 выставках и 30 конференциях примут участие 

специалисты Корпорации ВСМПО-АВИСМА в течение 
2019 года. Это будут как российские, так и международ-
ные мероприятия. 

В настоящее время менеджеры отдела по рекламно-вы-
ставочной деятельности ведут договорную работу с контр-
агентами по аренде выставочных площадей для размещения 
экспозиций. 

Уже в середине апреля откроется форум «Нефтегаз» в Мо-
скве и «Атом-Экспо» в Сочи. Самые крупные выставки, в кото-
рых примет участие Корпорация – это авиакосмический салон 
в Ле-Бурже (Франция) и Stainless Steel World (Нидерланды).

ЕСЛИ ПОСТАВЩИК НЕ ИДЁТ К ГОРЕ 
Открытие обновлённой горы разгона в спортивно-

оздоровительном комплексе «Мельничная» сдвинулось 
на февраль нынешнего года.

Ремонт горы, который ведут бригады предприятия 
«ВСМПО-Строитель (УКС)», затягивается из-за недостатка 
металлоконструкций. Чтобы завершить реконструкцию 
объекта хотя бы в феврале, рабочие УКСа, не дожидаясь по-
ставщиков, сами сваривают недостающие конструкции. 

На сегодня уже готов деревянный настил дистанции раз-
гона, а также двухметровый забор по периметру горы. За-
вершить все ремонтные работы планируется к 12 февраля. 

ЛЕТО – ГОРЯЧАЯ ЗИМНЯЯ ПОРА 
Приказом генерального директора Корпорации 

ВСМПО-АВИСМА Михаила Воеводина утверждён пере-
чень подготовительных работ для летнего отдыха детей 
сотрудников предприятия. 

К концу мая будут отремонтированы помещения в зда-
ниях базы отдыха «Тирус», пирс и дороги на территории 
объекта. Зорким оком сотрудников цеха № 60 и специали-
зированных предприятий будут проревизированы газовые 
котлы, системы тепло- и водоснабжения, вентиляционные 
системы и системы пожарной сигнализации. Проверке и, 
при необходимости, ремонту подвергнутся качели и аттрак-
цион «Железная дорога».

Аналогичные работы предписано провести в спортивно-
оздоровительном комплексе «Мельничная». 

В 2019 году «Тирус» примет 198 детей в каждую из четы-
рёх смен. Первая начнёт работать 1 июня.

Детский лагерь «Олимп» встретит детей 3 июня. Здесь за 
лето отдохнут 94 ребёнка. 

Возраст детей, родители которых могут обратиться за пу-
тёвкой в любой из лагерей ВСМПО – от 6,5 до 15 лет вклю-
чительно.

ДОНОРСКИЕ ОТГУЛЫ 
В Корпорации ВСМПО-АВИСМА изменены условия 

предоставления льгот донорам крови. 
Ранее донор, работающий по сменному графику, мог 

получить день отдыха независимо от продолжительности 
своей рабочей смены, будь она 8 или 12 часов. Теперь, в 
так называемый донорский отгул, будет оплачено только 
8 часов. 

Заводчанин, пожертвовавший свою кровь сразу после от-
работанной ночной смены или в междусменный перерыв, 
получит только один донорский день вместо двух, как было 
ранее. 

Но сотрудники, сдавшие кровь в междусменный пере-
рыв в период до 6 ноября 2018 года, могут реализовать своё 
право на два донорских дня.

Почётные доноры, которым ранее предоставлялся еже-
годный оплачиваемый отпуск в любое время года, теперь 
получают отпуск на общих основаниях. 

Ужесточились сроки реализации дней отдыха. Рабочие, 
желающие взять донорский день, обязаны сообщить об 
этом не менее, чем за три рабочих дня до его наступления.

ПЯТИТОННЫЕ НОВИНКИ
Новый электромостовой кран грузоподъёмностью 

пять тонн скоро порадует работников цеха № 3 Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА. 

Прибывший с предприятия «Уралкран» Челябинской обла-
сти агрегат уже смонтирован и будет запущен в работу после 
оформления должной документации. 

После майских праздников ожидается поступление ещё 
одного «пятитонника» из Перми. Обновление оборудования 
осуществляется в рамках инвестиционного плана Корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА.

Котельная № 1 обеспечивает теплом и горячей водой 
завод и город (территорию от «Маленькой страны» до 
Больничного городка), и большую роль в этом процессе – 
процессе бесперебойной подачи тепла играет Ирина Фах-
рутдинова

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО
телефон 6-11-14

Теплотехник и кочегар – 
две большие разницы!
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ОФИЦИАЛЬНО

Налоговые долги 
не прощаются?

С января налоговая инспекция 
дала старт декларационной кампа-
нии. Кто должен заглянуть в «Лич-
ный кабинет», насколько выросла 
собираемость налогов и сколько 
салдинцы задолжали фискальным 
органам, рассказала главный госу-
дарственный налоговый инспектор 
отдела Межрайонной ИФНС России 
№ 16 (ТОРМ в городе Верхняя Салда) 
Валентина ЦЕПОВА. 

С января стартовала декларацион-
ная кампания-2019. Все налогопла-
тельщики обязаны отчитаться о дохо-
дах, полученных в 2018 году, в срок не 
позднее 30 апреля. Если в минувшем 
году человек продал имущество (жилой 
дом, квартиру, комнату, дачу, садовый 
домик, земельный участок, транспорт), 
которые были в собственности меньше 
3 лет (это минимальный срок владения) 
или сдавал имущество в аренду, он обя-
зан представить декларацию в форме 
3-НДФЛ в налоговую инспекцию. 

ДЕКЛАРИРУЕМ ВСЁ, 
ВКЛЮЧАЯ ПОДАРКИ

Не забудьте задекларировать так-
же дорогие подарки, полученные не 
от близких родственников, выигрыши 
в лотерею, доходы от зарубежных ис-
точников. Отчитаться о своих доходах 
также должны индивидуальные пред-
приниматели, нотариусы, занимающие-
ся частной практикой, адвокаты, учре-
дившие адвокатские кабинеты и другие 
лица, полный список которых прописан 
в статье 227 Налогового кодекса РФ.

Если налогоплательщик не предста-
вил декларацию вовремя (не позднее 
30 апреля) или не уплатил вовремя на-
лог (для него срок – 15 июля 2019 года), 
то за эти нарушения предусмотрено 
наказание в виде штрафных санкций: 
за непредставление декларации в срок 
– 5% от не уплаченной в срок суммы на-

лога за каждый месяц, но не более 30% 
указанной суммы и не менее 1 000 ру-
блей. Штраф за неуплату НДФЛ – 20% от 
суммы неуплаченного налога.

ИМУЩЕСТВЕННЫЕ НАЛОГИ

В 2018 году в бюджет Верхнесалдин-
ского городского округа поступило бо-
лее 310 миллионов рублей налоговых 
платежей.

– Надо отметить, что количество 
поступлений в местный бюджет по 
имущественным налогам по сравнению 
с предыдущим периодом увеличилось 
почти на 5 миллионов рублей. Сумма 
составила 26 миллионов 288 тысяч 
рублей, – отмечает положительную тен-
денцию налоговый инспектор. 

Но должники по уплате налогов 
всегда были, есть и будут. По данным 
налоговой инспекции, задолженность 
по имущественным налогам в местный 
бюджет на 1 января 2019 года составля-
ет более 23 миллионов рублей. 

Салдинцы также активно оформляют 
налоговый возврат по тому же НДФЛ, 
правда, эти цифры являются уже нало-
говой тайной и огласке не подлежат.

По данным инспекции, на данный 
момент в Верхней Салде проживает 
31 683 собственника какого-либо иму-
щества. Правда, налогоплательщиками 
из них являются лишь 18 242 человека. 
Остальным налог не предъявлен в свя-
зи с предоставлением льготы.

– К примеру, почти 13 тысяч человек 
имеют автомобиль, но транспортный 
налог начисляется только владельцам 
авто мощностью более 100 лошадиных 
сил, поэтому налогоплательщиков сре-
ди них всего 6 986 человек. Земельными 
участками владеют 11 148 салдинцев, 
и только 5 800 людям выставлены уве-
домления к уплате, – поясняет Вален-
тина Цепова, главный государственный 
налоговый инспектор отдела Межрай-
онной ИФНС России № 16. 

К слову, усиления налогового гнёта 
по так называемым местным налогам 
не предвидится. Единственное измене-
ние: в 2018 году немного подрос коэф-
фициент-дефлятор, который учитыва-
ется при расчёте налога на имущество 
физических лиц (он определяется исхо-
дя из инвентаризационной стоимости 
объектов недвижимого имущества) и 
составил 1,481 (2018 год) против пока-
зателя в 1,425 (2017 год).

ПИШИТЕ В «ЛИЧКУ»

Рассылка налоговых уведомлений по 
имущественным налогам началась ещё 
с июля 2018 года. Но сегодня всё боль-
ше салдинцев предпочитают не прихо-
дить в налоговую, а пользоваться услу-
гами Личного кабинета на сайте ФНС. 
Почти 14 тысяч салдинцев уже оценили 
его преимущества, ведь там отражены 
данные об объектах имущества, через 
кабинет можно осуществлять юриди-
чески значимый документооборот с 
налоговым органом, в том числе пода-
вать декларацию о доходах 3-НДФЛ и 
такие документы, как заявление на за-
чёт или возврат переплаты, заявление 
на предоставление налоговой льготы и 
другие документы.

– Надо отметить, что количе-
ство поступлений в местный бюд-
жет по имущественным налогам по 
сравнению с предыдущим периодом 
увеличилось почти на 5 миллионов ру-
блей. Сумма составила 26 миллионов 
288 тысяч рублей. 

Но должники по уплате налогов всег-
да были, есть и будут. По данным на-
логовой инспекции, задолженность по 
имущественным налогам в местный 
бюджет на 1 января 2019 года состав-
ляет более 23 миллионов рублей. 

Валентина ЦЕПОВА,
главный государственный налоговый 
инспектор отдела Межрайонной ИФНС 
России № 16:

Ксения СОЛОВЬЁВА
телефон 6-00-89

Часы работы инспекции в 
Верхней Салде (Парковая, 14А)

Понедельник, среда – 
9.00-18.00 
Вторник, четверг – 
9.00-20.00
Пятница – 9.00-17.00.
Вторая и четвёртая суббо-

та месяца – 
10.00-15.00, без перерыва
Справки по телефону: 
5-00-56

ОТ ПЕРВОГО ПАРОВОЗА
ДО ХАЙТЕКОВСКОГО GMIS

Глава региона Евгений Куйвашев 
на минувшей неделе поздравил 
уральцев с 85-летием со дня обра-
зования Свердловской области:

«Урал испокон веков рож-
дал и притягивал к себе сильных, 
целеустремлённых, волевых лю-
дей. Таких, как представители се-
мейства Демидовых – заводчики, 
золотопромышленники, меценаты, 
построившие на Урале первые заво-
ды, заложившие основу российской 
металлургии. Коренными уральцами 
были отец и сын Черепановы – изо-
бретатели первого в России парово-
за. Невозможно представить совре-
менный компьютерный мир без работ 
лауреата Нобелевской премии Жоре-
са Алфёрова и всемирно известного 
математика Николая Красовского. 
Произведения наших уральских пи-
сателей Дмитрия Мамина-Сибиряка 
и Павла Бажова, скульптуры Эрнста 
Неизвестного, картины Миши Бруси-
ловского, гравюры Виталия Воловича 
входят в золотой фонд мировой куль-
туры. Свердловская область – роди-
на первого Президента Российской 
Федерации Бориса Николаевича 
Ельцина. По сути, Свердловская об-
ласть – это Россия в миниатюре, с её 
уважением к прошлому, стремлением 
к новаторству, реализацией прорыв-
ных проектов развития», – сказано в 
обращении губернатора. 

Напомним: Свердловская область 
была выделена из состава Ураль-
ской области 17 января 1934 года. В 
грозные 40-е область стала мощным 
военным арсеналом. Свыше 700 ты-
сяч уральцев воевали на полях сраже-
ний Великой Отечественной войны, а 
те, кто остался в тылу, самоотвержен-
но ковали оружие Победы, создавали 
новые лекарства, лечили раненых 
бойцов, отправляли на фронт составы 
с продовольствием и оружием.

Без усилий нашего региона было бы 
невозможным покорение космоса, ос-
воение атомной энергетики, создание 
передовых разработок в медицине.

Время перестройки и демократи-
ческих реформ стало непростым ис-
пытанием для страны. Но наш край не 
боялся перемен и во многом был их 
инициатором. Свердловская область 
одной из первых в России опробова-
ла механизмы нового государствен-
ного и хозяйственного управления, 
разработала собственный Устав, на-
чала интенсивное международное 
сотрудничество.

В последние десятилетия наш ре-
гион как никогда открыт миру. Нам 
было доверено право принимать 
важнейшие политические мероприя-
тия – саммиты ШОС, БРИК и «Россия-
ЕС». Столица Урала вошла в число 
городов, ставших местом проведения 
чемпионата мира по футболу. Мы – 
организаторы ежегодной промыш-
ленной выставки ИННОПРОМ.  

В свой юбилейный год Свердловская 
область будет хозяйкой Глобального 
саммита производства и индустриали-
зации, который откроет перед нашим 
регионом перспективу расширения 
внешнеэкономического партнёрства, 
внедрения самых передовых техноло-
гий. Идея проведения саммита «GMIS-
2019» в Екатеринбурге была поддержа-
на Президентом Российской Федерации 
Владимиром  Путиным.
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ОТВЕЧАЕТ ГЛАВА

34 миллиона – 
на безопасность 

детей

Между администраци-
ей и тагильской компанией 
«КомАвтоТранс» на 2019 год 
подписан контракт на сум-
му 22 миллиона 958 тысяч 
рублей по содержанию ав-
томобильных дорог обще-
го пользования местного 
значения, тротуаров обще-
го пользования, подходов 
к пешеходным переходам 
и автобусных остановок. 
Жёсткое исполнение кон-
тракта находится на личном 
контроле главы Верхнесал-
динского городского округа, 
заместителя по вопросам 
коммунального хозяйства, 
транспорту и энергетике и 
инженеров Службы город-
ского хозяйства. 

Техника подрядчика появи-
лась на улицах Верхней Салды 
уже в первых числах января. 

СВОЕВРЕМЕННО
Испытание снегопада-

ми «КомАвтоТранс» прошёл. 
Снежная атака, которая об-
рушилась на Верхнюю Сал-
ду в минувшие выходные, 
была своевременно отраже-
на – только за два дня ком-
мунальщики убрали более 
600 кубометров снега. Еже-
дневно на борьбу со снеж-

ными заносами выходят три 
грейдера и три погрузчика, 
два трактора МТЗ и две ком-
бинированные дорожные ма-
шины, вывозится снег на двух 
самосвалах и двух КамАЗах. 
С начала наступившего года 
с городских улиц убрано 
5 000 кубических метров осад-
ков и 2 600 кубических метров 
– с дворовых территорий. 
Снег вывозится на полигон в 
районе цеха № 21 ВСМПО. 

БЕЗОПАСНО 
Также в рамках исполнения 

муниципального контракта на 
содержание дорог подрядчики 
выполнят в сезоне-2019 ямоч-
ный ремонт дорожного полот-
на в объёме 6 000 квадратных 
метров. Приоритет будет отдан 
дорогам, по которым ведётся 
провоз детей в оздоровитель-
ные лагеря – это улицы Розы 
Люксембург, Кооперативная, 
Свердлова. 

СВЕТЛО
Дома жителей Народной 

Стройки уже этой весной смо-
гут «подставить бока» солнцу. 
На прошедшей неделе кроны 
старых тополей обрезаны в 
рамках исполнения муници-

пального контракта на содер-
жание дорог. Специалисты 
«КомАвтоТранс» по условиям 
контракта должны произвести 
омоложение и обрезку дере-
вьев, а также вырубку оди-
ноких кустарников в объёме 
635,8 кубов. Почему подряд-
чик начал работы с Народной 
Стройки? В памяти салдинцев 
ещё жив трагический случай, 
произошедший в данном ми-
крорайоне, когда поваленное 
во время грозы старое дерево 
нанесло увечья человеку. Жи-
тели Народной Стройки били 
тревогу несколько лет, ведь 
разросшиеся кроны деревьев 
формировались полвека. То-
поля и берёзы затеняли дома, 
представляли «нависшую угро-
зу» линиям электропередач, 
могли спровоцировать энерго-
аварии.

Эти же аргументы в пользу 
омоложения деревьев были 
учтены и при формировании 
технического задания по об-
резке насаждений по улицам 
Карла Либкнехта, Сабурова и 
Ленина. На этих улицах станет 
светлее и безопаснее. Доба-
вим, что деревья прорежива-
ются частично, а не обрезаются 
поголовно по всей длине ули-
цы, что позволяет сохранить 
защиту от пыли и шума.

«С января 2019 года в на-
шем детском саду, кроме 
ночного сторожа, появился 
ещё охранник. Надолго ли 
такое нововведение и долж-
ны ли родители оплачи-
вать услуги по физической 
охране учреждения?»

Мария ПЕТРОВА

Отвечает глава Верхне-
салдинского городского 
округа Михаил САВЧЕНКО:

– Оплачивать услуги фи-
зической охраны родителям 
не понадобится. Все расходы 
понесёт муниципалитет. 

В ноябре 2018 года со-
гласительная комиссия при 
Министерстве финансов 
Свердловской области сво-
им решением увеличила 
расходные полномочия го-
родского бюджета-2019 на 
сумму 34 миллиона 490 ты-
сяч рублей. Средства будут 
направлены на антитерро-
ристические мероприятия в 
образовательных организа-
циях, в том числе – на физи-
ческую охрану. 

Все мы видим, какие пе-
чальные события происходят 
в учреждениях образования, 
где не обеспечен должный 
уровень защищённости. Тра-
гедия в Керченском политех-
ническом колледже унесла 
жизнь 18 человек. А между 
тем ничего нет дороже жизни 
ребёнка, поэтому ещё в октя-
бре 2017 года Правительство 
Российской Федерации ут-
вердило требования к анти-
террористической защищён-
ности объектов образования 
и науки и формы паспорта 
безопасности объектов.

В прошлом году каждое об-
разовательное учреждение 
Верхнесалдинского город-
ского округа провело работу 
по составлению и утвержде-
нию паспортов безопасно-
сти. В них были включены ра-
боты по монтажу пожарной 
и охранной сигнализации, 
арочных металлодетекторов, 
установка светильников ноч-
ного дежурного освещения, 
оснащение входов в органи-

зацию системами контроля и 
управления доступом (СКУД), 
ограничивающими и реги-
стрирующими вход-выход 
людей через «точки прохода» 
и другие мероприятия. Все 
сметы нам удалось защитить 
на согласительной комиссии 
в Министерстве финансов. 
Это значит, что в течение года 
в салдинских детсадах и шко-
лах заметно вырастет уро-
вень безопасности. 

Для оказания услуг охра-
ны заявились сотрудники 
Росгвардии, специализиро-
ванные охранные агентства 
и ЧОПы Верхней Салды. Кро-
ме того, на входных калит-
ках крупных дошкольных 
учреждений: № 2 «Ёлочка», 
№ 4 «Утёнок», № 5 «Золотая 
рыбка», № 20 «Кораблик», 
№ 24 «Дельфинчик», № 51 
«Вишенка», № 52 «Рябинка» 
будут установлены видеодо-
мофоны с электромагнитным 
замком. 

На сегодняшний день в 
Управлении образования и 
подведомственных учрежде-
ниях идёт согласование по-
ложения о пропускном режи-
ме. Систему уже опробовали 
в детском саду «Золотая рыб-
ка». В декабре прошлого года 
всем родителям оформили 
ламинированные пропуска 
с печатью и подписью заве-
дующей. Бабушки и дедушки 
приводят и забирают внуков 
с копией паспорта. Охранник 
ведёт журнал регистрации 
посетителей. В некоторых 
школах такая практика су-
ществует не первый год, в 
остальных – будет введена в 
течение января.

Хочу заметить, что ана-
логичные мероприятия 
запланированы в Детско-
юношеском центре и Дет-
ско-юношеской спортивной 
школе. Также мы приняли 
решение – сделать доступ-
ными для жителей спортив-
ные объекты на территории 
школ, поэтому стадионы 
школ № 1, 2, 6, а также Ники-
тинской школы будут огоро-
жены от основных зданий. 
Доступ к стадионам в вечер-
ние и утренние часы станет 
свободным для всех желаю-
щих. При необходимости бу-
дет выполнен ремонт ограж-
дения школ. 

Думаю, этим мы увеличим 
ряды приверженцев здоро-
вого образа жизни и одно-
временно создадим условия 
защищённости и безопасно-
сти для наших детей. 

ЭХ, ДОРОГИ!
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ПРОСТО 
РАСПАХНУТЬ ОКНО

Хочу выразить искреннюю 
благодарность председате-
лю Думы городского округа 
Игорю Геннадьевичу Гурееву 
и директору управляющей 
компании ЖКХ Валерию Бай-
баре за чуткое отношение 
и неравнодушный подход в 
решении моего вопроса. 

В доме, где я проживаю, по 
адресу Молодёжный посёлок, 
97, в 2018 году проводился 
капитальный ремонт. Работы 
выполняла подрядная орга-
низация «СтройКомплекс», ди-
ректор управляющей компа-
нии Валерий Байбара каждую 
неделю лично приезжал, чтобы 
ознакомиться с ходом работ 
по замене кровли и принять 
решения по их дальнейшему 
исполнению. Дом наш старый, 
утеплительные материалы 
кровли прохудились, деревян-
ные конструкции потолочных 
перекрытий уже рассыпались. 
Протечки кровли стали обыч-
ным делом. Дождевая и талая 
вода доставляли мне немало 
переживаний. А в моём воз-
расте любое беспокойство от-
ражается на здоровье. Я обра-
тилась к Валерию Николаевичу 
с просьбой помочь мне в уси-
лении и оштукатуривании по-
толка. Эти работы не входили 
в перечень работ по капиталь-
ному ремонту, однако Валерий 
Николаевич и строители не от-
махнулись от моей просьбы, не 
пожалели сил и времени, что-
бы обновить мою квартиру. 

При участии Игоря Генна-
дьевича Гуреева мне произ-
вели замену двух окон, так как 
прежние деревянные рамы от 
постоянной влажности разбух-
ли и начали гнить. В отремон-
тированной квартире новые 
окна послужат долгие годы. 
Теперь я с радостью смотрю на 
улицу, могу распахнуть новые 
окна, легко их открыть, чтобы 
вымыть стёкла, впустить све-
жесть в дом. Я очень рада, что 
мне подарили такую возмож-
ность. 

Теперь я точно знаю: мир 
держится на неравнодушных, 
отзывчивых людях, неспособ-
ных пройти мимо, всегда гото-
вых оказать поддержку. 

От чистого сердца я хочу 
сказать большое спасибо за 
помощь, участие, за качествен-
но выполненные работы по ка-
питальному ремонту и добро-
совестное отношение к делу.

Игорь Геннадьевич Гуреев и 
Валерий Николаевич Байбара 
поддержали меня в трудный 
момент. Хочу пожелать им в 
канун китайского Нового года, 
который отмечается 5 февраля, 
доброго здоровья, мира над 
головой, уюта в доме, блага в 
семье и счастья каждый новый 
день! 

                С уважением,
 Любовь Кузьминична 

ШУКЛИНА

СПАСИБО!

Премия общественного признания 
ЗНАЙ НАШИХ!

Председатель Верхнесалдинского 
городского родительского комитета 
Надежда Евдокимова стала лауреатом 
общественной инициативы «Спаси-
бо!».

Церемония вручения благодар-
ственных писем общественной ини-
циативы «Спасибо!» прошла в Ека-
теринбурге и была приурочена к 
международному Дню «спасибо», кото-
рый отмечается 11 января. 

Первыми лауреатами 2019 года стали 
представители общественности, руко-
водители учебных заведений, добро-

вольческих организаций, руководители 
проектов, направленных на развитие 
социального, культурного, спортивного 
пространства Среднего Урала.

Проект зародился в Свердловской об-
ласти полтора года назад и сразу получил 
активную поддержку администрации гу-
бернатора Свердловской области, Обще-
ственной палаты Свердловской области, 
Екатеринбургской епархии, крупнейших 
общественных объединений и творче-
ских союзов. 

В январе 2019 года награждение лауре-
атов проходило уже в пятый раз. Наряду 

с Надеждой Николаевной Евдокимовой 
премию получили директор Уральского 
музыкального колледжа Эльвира Архан-
гельская, председатель Свердловского 
регионального отделения Всероссийской 
общественной молодёжной организации 
«Всероссийский студенческий корпус 
спасателей» Евгений Дайнес, собиратель 
живописи уральских художников Семён 
Ваксман и другие. 

Письма общественного признания – 
выражение благодарности уральской 
общественности созидателям и подвиж-
никам Среднего Урала за добрые дела.

С января вступили в силу 
изменения в структуре ад-
министрации Верхнесалдин-
ского городского округа. Они 
коснулись сразу нескольких 
подразделений.

Прекратило работу Управ-
ление культуры, которое 
было отраслевым органом 
администрации с отдельным 
юридическим лицом. Теперь 
все полномочия Управления 
перешли к отделу культуры – 
подразделению в составе ад-
министрации, находящемуся в 
подчинении заместителя главы 
округа по социальной сфере. 
Новый отдел возглавила Анна 
Николаевна Синельникова, ко-
торая до этого работала глав-
ным специалистом Управления 
культуры, а ранее возглавляла 

юридический отдел админи-
страции. 

Комитет по управлению 
имуществом расформиро-
ван, а его функции переданы 
новому отделу по управлению 
имуществом администрации. 
Комитет также имел собствен-
ное юридическое лицо и управ-
лял всем муниципальным 
имуществом, включая муни-
ципальные земельные участ-
ки. Теперь в ведении отдела 
находится только имущество 
администрации – движимое и 
недвижимое. Начальником но-
вого отдела назначен Алексей 
Петрович Михайлов. 

Управление земельными 
отношениями, которые каса-
ются муниципальных участков 

земли, из Комитета по управ-
лению имуществом перешли 
в ведение отдела архитектуры 
и градостроительства админи-
страции. Специалисты именно 
этого отдела теперь занима-
ются вопросами получения и 
оформления прав на земель-
ные участки, как принадле-
жащие муниципалитету, так и 
неразграниченные. Также от-
дел архитектуры и градостро-
ительства с нового года отве-
чает за вопросы, связанные с 
размещением всех конструк-
ций наружной рекламы на тер-
ритории Верхнесалдинского 
городского округа. 

Значительно расширился 
функционал Центра муници-
пальных закупок. Теперь это 
подразделение будет центра-

лизованно проводить  закупки 
для нужд всех муниципальных 
организаций Верхнесалдин-
ского городского округа – от 
канцтоваров для городских би-
блиотек до закупки продуктов 
питания в школьные столовые.

Специалисты Центра на 
основе заявок будут сами со-
ставлять закупочную доку-
ментацию и проводить торги 
в соответствии со всеми тре-
бованиями законодательства. 
Такое изменение должно не 
только ускорить процесс за-
купок, но и сделать их более 
прозрачными, а главное – по-
зволит проводить совместные 
закупки в больших объёмах у 
крупных поставщиков, благо-
даря чему городской бюджет 
получит возможность эконо-
мии. 

Структурные изменения в администрации
НАЗНАЧЕНИЯ

Уважаемые друзья!
Примите искренние поздравления с Днём российско-

го студенчества – праздником молодости, оптимизма и 
энергии!

Годы студенчества – лучшие в жизни. Это деятельное, яр-
кое, насыщенное событиями время, когда зарождаются са-
мые смелые планы. Желаю вам успехов в учёбе, уверенности 
в завтрашнем дне, удачи во всех начинаниях. Ведь уже завтра 
вам предстоит решать серьёзные задачи, претворять в жизнь 
перспективные инвестиционные проекты, укреплять соци-
альную и промышленную инфраструктуру региона.

Убеждён, вы сможете достойно реализовать все свои меч-
ты и надежды, а ваши знания станут основой для успешного 
труда на благо Свердловской области! Дерзайте, ставьте пе-
ред собой большие цели! Пусть годы студенчества станут для 
вас периодом активного развития и удивительных открытий! 

Желаю вам надолго сохранить молодость души, радость 
творчества, веру в себя!

Михаил САВЧЕНКО, 
глава Верхнесалдинского городского округа
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– Наталья Александровна, с какого 
документа стартовал процесс объ-
единения? 

– Всё началось с постановления 
правительства Свердловской обла-
сти и приказа Министерства общего 
и профессионального образования 
Свердловской области. В этих доку-
ментах были чётко прописаны все 
этапы, которые должны были реали-
зовать администрации обоих учебных 
заведений. 

И один из первых пунктов мы выпол-
нили сразу – создали рабочую группу 
из представителей техникумов и про-
вели собрания двух коллективов, на 
которых разложили по полочкам все 
организационные вопросы, в том числе 
и кадровые. 

А первым документом, разрабо-
танным рабочей группой, стал проект 
единой структуры управления нового 
учебного заведения. 

– И как выглядит новая управлен-
ческая структура? 

– Это структура из пяти штатных 
руководящих единиц. Директор объ-
единённого техникума и четыре заме-
стителя – два от нынешнего авиаме-
таллургического техникума и два – из 
многопрофильного. 

Должность заместителя директо-
ра по учебно-воспитательной работе 
займёт Юлия Никольникова, вопросы 
административно-хозяйственной части 
будет решать Константин Шолохов. Это 
представители авиаметаллургического 
техникума. 

Нынешние сотрудники многопро-
фильного Людмила Горячева и Светла-
на Федюкович будут назначены соот-
ветственно на должности заместителя 
директора по учебно-производствен-
ной деятельности и заместителя дирек-
тора по учебно-методической деятель-
ности. 

Эта руководящая структура полно-
стью соответствует критериям управля-
емости по численному составу сотруд-
ников. 

К слову, все работники обоих тех-
никумов 12 ноября получили уведом-
ления о реорганизации учреждений. 

Сотрудникам, отсутствующим по раз-
личным причинам на работе в день вы-
дачи уведомлений, документы были от-
правлены по почте. 

– Есть ли должности, которые по-
пали под сокращение или наоборот 
– кому-то выпало предложение о по-
вышении?

– Сотрудники авиаметаллургическо-
го техникума остались на своих ставках, 
а сотрудники многопрофильного полу-
чили предложения о продолжении ра-
боты в той же должности. Но есть и те, 
кто поменял специализацию. 

Например, Ирина Цветкова ранее 
была мастером производственно-
го обучения, нынче она заведующая 
учебно-производственными мастер-
скими. Ирина Фатихова была препода-
вателем русского языка и литературы, 
теперь она займёт пост социального 
педагога в здании бывшего многопро-
фильного.

После реорганизации у нас сохра-
нятся все льготы и гарантии, как для ра-
ботников, так и для студентов.

– Наталья Александровна, но лю-
бая реорганизация вызывает тре-
вогу у сотрудников. Скорее всего, и 
у вас не обошлось без «брожений» и 
недовольств. Как бы Вы охарактери-
зовали настроения в пока ещё двух 
коллективах? 

– Наше объединение – это же не сюр-
приз. Впервые о целесообразности соз-
дания единого учебного заведения мы 
заговорили в 2014 году. 

И поэтому, когда из разговоров и 
дискуссий эта тема перешла в ста-
дию принятия конкретных решений и 
действий, мы были морально готовы 
к объединению. Ничего не делалось 
тайно. Все процессы подготовки и при-
нятия решений были прозрачными. 
Всякий раз, когда появлялась какая-
либо информация из Министерства, 
мы доводили её до сведения препо-
давательских составов обоих учебных 
заведений. 

Основная задача первых месяцев 
после юридического объединения – со-
хранить здоровую обстановку в нашем 

общем коллективе и добиться реально-
го, в том числе и эмоционального объ-
единения как среди преподавателей, 
так и среди студентов. 

Понимаю, что задача это непростая. 
Каждый коллектив имеет свою славную 
историю, каждый – свои достижения и 
успехи, каждый – свои хорошие амби-
ции. 

Но есть то, что не может нас реально 
не объединить – наша общая на двоих 
миссия: подготовка квалифицирован-
ных кадров для Корпорации ВСМПО-
АВИСМА. 

– Как обстоят дела с бюджетом? 
Подать заявку надо было ещё в про-
шлом году. Известны ли цифры при-
ёма на 2019-2020 годы?

– Предложения в государственные 
задания оба техникума ещё в статусе 
разных учебных заведений отправили 
15 ноября. На сегодняшний день ут-
верждены контрольные цифры при-
ёма. Это 270 человек – на Энгельса и 
115 – на Парковой, 14. В соответствии 
с ними нам будут утверждены субси-
дии.

– Приняты ли решения по всем ню-
ансам учебного процесса в объеди-
нённом техникуме? И интересный 
вопрос поступил от наших читате-
лей: какое учебное заведение будет 
указано в дипломах выпускников 
2019 года?

– Выпускники 2019 года получат ди-
пломы об окончании того учебного 
заведения, которое утвердит Мини-
стерство образования после реоргани-
зации. На сегодняшний день рассматри-
вается название «Верхнесалдинский 
авиаметаллургический техникум имени 
Алексея Алексеевича Евстигнеева». 

Что касается подробностей учебно-
го процесса, то всё это пока, что назы-
вается, в черновиках. До конца учебно-
го года мы, с нашей рабочей группой, 
куда входят представители двух учеб-
ных заведений, решили ничего не ме-
нять.

Совместными усилиями мы прихо-
дим к компромиссам, разбираемся с на-
шими возможностями и недостатками. 

Стараемся решать вопросы так, чтобы 
все стороны были довольны. 

– Второй семестр насыщен разны-
ми событиями. Это и весенние празд-
ники и вечера встреч, а ещё 75-летие 
авиатехникума. Как вы планируете 
провести эти мероприятия?

– Сейчас у нас две площадки с раз-
ными возможностями. В многопро-
фильном есть хороший актовый зал, 
который подойдёт для официальных 
мероприятий. 

Собрания в стиле круглого стола 
логично будет организовать в читаль-
ном зале авиатехникума. Какие-то ка-
мерные мероприятия с аппаратурой и 
приглушённым светом будут идеальны 
для зала «Фламинго». Будем ориентиро-
ваться по ситуации и направленности 
мероприятий. 

Традиция проведения вечеров 
встреч зародилась в нашем техникуме 
четыре года назад. Это важное событие 
для наших преподавателей-ветеранов, 
выпускников и нынешних студентов. 

Многопрофильный техникум не 
практиковал такие мероприятия. Но в 
будущем мы планируем приглашать на 
такие встречи и выпускников много-
профильного техникума. 

Что касается нашего 75-летия, то, 
конечно, мы его отметим. И это будет 
наш общий праздник. Многопрофиль-
ный техникум старше авиаметаллурги-
ческого на три года. Так что у нас две 
интересные цифры – 78 и 75. Как мы 
объединим эти две даты – пока сказать 
не могу. 

Но могу сказать уверенно, что исто-
рия обоих учебных заведений будет со-
хранена. И, вероятно, мы начнём новый 
отсчёт биографии объединённого тех-
никума с даты приказа Министерства 
об объединении. 

– Каковы рабочие планы на бли-
жайший квартал? Какими вопросами 
займётесь в первую очередь?

– Нам предстоит подготовка к сносу 
двухэтажного здания по улице Парко-
вая. Оно принадлежит бывшему много-
профильному техникуму и находится в 
аварийном состоянии. Наша задача – 
демонтировать установленное там обо-
рудование и вывезти все материальные 
ценности.

В нынешнем году мы ожидаем, что 
Корпорация ВСМПО-АВИСМА, за что ей 
огромное спасибо, начнёт строитель-
ство нового общежития на 200 мест. На-
деемся, с его появлением в техникуме 
увеличится число приезжих студентов, 
в том числе получающих образование 
заочно. 

– То есть слух о закрытии заочного 
отделения слишком преувеличен? 

– Объединённое учебное заведение 
будет осуществлять обучение по трём 
формам: очной, очно-заочной и заоч-
ной. Ещё раз повторю: как преподава-
тели, так и студенческие группы сокра-
щаться не будут. 

К слову, после реорганизации наш 
объединённый техникум станет одним 
из самых крупных профессиональных 
учебных заведений в Горнозаводском 
округе – общее число студентов превы-
сит 1 200 человек. 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

78 + 75 = новый отсчёт
Юлия ВЕРШИНИНА

телефон 6-77-72

Запланированное ещё в 
2014 году соединение двух верх-
несалдинских техникумов вошло 
в свою завершающую стадию. 
14 января 2019 года авиаметал-
лургический и многопрофиль-
ный техникум имени Алексея 
Евстигнеева стали единым учеб-
ным заведением. Событие это 
окружено массой слухов. Раз-
веять или подтвердить некото-
рые из них «Новатор» попросил 
Наталью РАКИТИНУ, директо-
ра авиаметаллургического техни-
кума, которая и возглавила объ-
единённое учебное заведение. 
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25 января студенты всей 
нашей страны отмечают Та-
тьянин день. Этот праздник 
столь популярен в совре-
менной России во многом 
потому, что совпадает с тра-
диционным окончанием 
осеннего семестра и нача-
лом зимних каникул. В канун 
Дня российского студенче-
ства «Новатор» побывал в 
Верхнесалдинском филиале 
Уральского федерального 
университета, где сессия в 
самом разгаре. 

В фойе – аура предэкзаме-
национного мандража. Пер-
вокурсники дневного отделе-
ния направления «Обработка 
металлов давлением» оккупи-
ровали все столы и усиленно 
снова и снова штудировали 
конспекты лекций по мате-
матике – это был последний 
экзамен их первого боевого 
крещения.

– Я недавно восстановился в 
филиале – в конце ноября демо-
билизовался из армии. Служил 
год на Дальнем Востоке в ба-
тальоне по ремонту автомо-
бильной техники. В 2017 году 
я окончил авиаметаллурги-
ческий техникум и получил 

специальность «слесарь по 
ремонту оборудования». 
Успел поработать в цехе № 21 
ВСМПО. Но знания за год сроч-
ной службы странным образом 
испарились. Поэтому учиться 
тяжело, особенно трудно да-
ются математика и химия, – 
поделился Антон Шефер.

– А мне учиться не очень 
сложно, – присоединяется к 
беседе Светлана Тарагара, 
окончившая минувшим летом 
Верхнесалдинский многопро-
фильный техникум. – В группе 
меня выбрали старостой, и 
организовывать студенческий 
праздник придётся мне. Хо-
чется верить, что все ребята 
из нашей группы успешно сда-
дут первую сессию и будут во 
время каникул отдыхать, а не 
ликвидировать хвосты.

На втором этаже кучкуются 
второкурсники-вечерники. Ли-
стает учебник Елена Поедин-
щикова. Елена учится на ОМД 
и уже несколько лет трудится 
техником-технологом в цехе 
№ 22 ВСМПО. 

– Планирую стать инжене-
ром-технологом в родном цехе. 
Но учиться сложно, занятия до 
9 вечера. Самый трудный пред-

мет для меня – физическая хи-
мия. Но, как говорится, ученье 
и труд всё перетрут. А в честь 
Татьяниного дня всем студен-
там желаю хорошо учиться 
и сдавать экзамены и зачёты 
вовремя!

Несмотря на то, что боль-
шинство студентов в Верх-
несалдинском филиале – это 
работающие люди, там всё 
равно отмечают Татьянин день 
по-студенчески весело. Празд-
ник традиционно открывается 
конкурсами и викторинами в 
актовом зале, а затем все пере-
мещаются в кафе почаёвни-
чать.

На нынешнем Дне студента в 
филиале будут чествовать трёх 
Татьян – студентов-металлур-
гов 3 курса Татьяну Устюжани-
ну и Татьяну Поединщикову, а 
также второкурсницу Татьяну 
Заяц, обучающуюся по направ-
лению «Технологические ма-
шины и оборудование».

В 2018 году на базе филиа-
ла был создан студенческий 
профсоюз. Его возглавляет 
Илья Дудин, второкурсник-ме-
таллург. 

– У нас учатся ребята, 
часть которых нуждается в 

социальной поддержке, – ска-
зал «Новатору» Виталий Со-
ловьёв, директор Верхнесал-
динского филиала УрФУ. – В 
головном вузе существует 
фонд социальной поддержки, 
из которого в прошлом году 
и мы начали осуществлять 
платежи нашим студентам, 
находящимся в трудном ма-
териальном положении. 
Единовременная выплата 
может составлять до 5 ты-
сяч рублей. Она полагается 
только неработающим сту-
дентам очного отделения. За 
2018 год студентам Верхне-
салдинского филиала произ-
ведено 38 выплат. Чаще всего 
эти средства ребята исполь-
зуют на оплату проезда. 

Виталий Викторович рас-
сказал нам и о том, что на 
будущий год план приёма в 
филиал будет увеличен. На оч-
ное отделение набор составит 
25 человек против 20 в 2018-
2019 годах. На очно-заочном 
отделении цифра приёма тоже 
подрастёт, но на сколько кон-
кретно, станет известно ближе 
к лету. 

Вместе с тем головной вуз 
увеличивает минимальные 

баллы ЕГЭ, позволяющие вы-
пускникам стать абитуриен-
тами. Если в прошлом году 
школьникам хватало 50 баллов 
по физике и математике, то 
нынешним летом примут до-
кументы только у тех, кто сдаст 
ЕГЭ по этим предметам не ме-
нее, чем на 55 баллов. 

В настоящее время в Верх-
несалдинском филиале Ураль-
ского федерального универси-
тета в соответствии с заявкой 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
обучается 230 человек по та-
ким направлениям как «Метал-
лургия титана», «Технологиче-
ские машины и оборудование», 
«Конструкторско-технологи-
ческое обеспечение машино-
строительных производств», 
из них на дневном отделении 
67 студентов. 

Весь учебный процесс ор-
ганизован в Верхней Салде. В 
минувшем году даже защита 
дипломов выпускников-бака-
лавров проходила в родных 
стенах. Сейчас в ректорате об-
суждается вопрос обучения 
магистров на базе Верхнесал-
динского филиала УрФУ.

Елена СКУРИХИНА

25 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ СТУДЕНТА

На двести студентов 
всего три Татьяны...
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Нет той самой Светланы 
Сергеевны, которая была пол-
на планов и творческого вдох-
новения. Той самой Светы Аве-
рьяновой, которая никогда не 
скрывала свой возраст, была 
красива, элегантна и всегда 
идеально причёсана и одета. 
Нет больше мамы, жены и ба-
бушки, которая была центром 
доброй и очень дружной семьи. 
Нет женщины, которая в ново-
годнюю ночь подняла бокал 
шампанского и прочла своё лю-
бимое стихотворение: 

Пусть я уже 
совсем не молода, 

И седина виски припорошила, 
Я жить сейчас хочу, 

как никогда, 
Спасибо, жизнь, тебе за то, 

что было. 

Спасибо, что всегда 
ко мне добра,

За то спасибо, что ты 
жить учила, 

За то, что не спала я до утра, 
За то, что и страдала 

и любила.

Отдельное спасибо 
за любовь, 

За счастье, за мечту 
и за разлуку, 

Спасибо и за радость 
и за боль, 

Ты мне всегда 
протягивала руку. 

И пусть считает 
календарь года,

О возрасте я как-то 
позабыла.

Я жить сейчас хочу, 
как никогда, 

Хоть седина 
виски припорошила.

Судьба распорядилась по-
другому... Она оборвала жизнь 
Светланы Сергеевны Аверьяно-
вой 11 января наступившего года. 
Трагически. В один миг. В дорож-
но-транспортном происшествии.

Проститься со Светланой 
Сергеевной пришло очень мно-
го салдинцев. Не могли сдержать 

слёз её коллеги по бухгалтерии 
ВСМПО, где она трудилась до вы-
хода на заслуженный отдых, не 
могли сдержать рыданий её со-
седи. 

На ВСМПО Светлана Аверья-
нова, тогда Рыбакова, пришла в 
1962 году, а уволилась в 2000-м. В 
трудовой книжке только записи о 
переводах на новые должности и 
многостраничные записи о награ-
дах и благодарностях. 

Жаль, что у человека, кроме 
трудовой, нет ещё какой-нибудь 
книжки жизненных достижений. 
В такой книжке Светланы Аве-
рьяновой обязательно были бы 
записи о её таланте придумывать 
рецепты блюд и их оформлений, 
её умении быть гостеприимной 
хозяйкой, о её природной кра-
соте – красоте лица и души, о её 
доброй энергии, с которой она 
организовывала праздники для 
соседей, о её способностях воз-
делывать сад с благоухающими 
кустами роз и, конечно, о её неве-
роятной силе духа и любви. Мате-
ринской любви и любви женской. 

53 года эта любовь согревала 
их общий дом с первой и един-
ственной любовью Светланы 
Сергеевны – её мужем Вячесла-
вом Александровичем. И это была 
та самая любовь, при которой 
вместе и в горе и в радости, и в 
болезнях и в здравии.

Выражая соболезнование Вя-
чеславу Александровичу, дочери 
Светланы Сергеевны – Ларисе 
Медведевой, всем её близким и 
родным, мы понимаем, как невы-
носимо трудно будет им поверить 
в то, что Светланы Сергеевны 
больше нет... Но с ними и со все-
ми, кто знал Светлану Аверьяно-
ву, останутся её глаза особенной 
красоты, её какая-то необыкно-
венная седина волос, её огром-
ное желание жить и её благодар-
ное отношение к судьбе, которая 
оказалась так жестока...

Ветераны ВСМПО – 
бывшие сотрудники 

главной бухгалтерии 
и планово-экономического 

отдела

СЛОВО ВОСЛЕД

ОТДЕЛЬНОЕ СПАСИБО 
ЗА ЛЮБОВЬ, ЗА СЧАСТЬЕ И МЕЧТУ
В это несколько 

дней никто не мог по-
верить. Не мог пове-
рить, даже прочитав 
официальные свод-
ки происшествий. Не 
мог поверить, даже 
увидев собственны-
ми глазами объяв-
ление о времени и 
дате прощания. Не 
мог поверить даже 
тогда, когда родные 
Светланы Сергеевны 
АВЕРЬЯНОВОЙ под-
твердили: её больше 
нет...

«Прихватило спину. Сделала МРТ, ока-
залось, остеохондроз. Пошла на приём 
к терапевту в заводскую поликлинику. 
Может, думаю, на токи и массаж напра-
вят. Но доктор сказал, что в профилак-
торий нужно оформлять путёвку. Мне 
предложили пройти физлечение в здрав-
пункте цеха № 3. Но там ручного масса-
жа нет. Как же мне попасть в профилак-
торий?»

Татьяна КОРОЛИХИНА

Этот вопрос «Новатор» переслал Алле 
СЯГЛОВОЙ, заведующей Центра восста-
новительной медицины и реабилитации 
медико-санитарной части «Тирус» (имен-
но так сейчас называется профилакторий).  
Алла Александровна уверила нас, что  ни-
чего сложного в оформлении путёвки в 

профилакторий нет. Есть два пути. Первый 
– обратиться за направлением к врачу по-
ликлиники медсанчасти «Тирус». Второй – 
подойти с этой же просьбой в здравпункт 
своего цеха. Получив там путёвку, следует 
обратиться к терапевту Центра, который 
сделает назначение по дальнейшему лече-
нию. 

При себе необходимо иметь медицин-
скую карту. Но перед тем как оформить 
путёвку, нужно сдать анализы. Если проф-
осмотр был недавно (не более двух месяцев 
назад), то фельдшер здравпункта оператив-
но оформит медицинскую карту пациента, 
куда занесёт результаты лабораторных ис-
следований крови, мочи, флюорографию, 
кардиограмму, женщинам – итог осмотра у 
гинеколога. Если профосмотр был давно, то 
часть анализов придётся  сдать заново.

КАК ПОПАСТЬ В ПРОФИЛАКТОРИЙ?

СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

А у нас отключен газ! 
А у вас?

Ответы на заданные вопросы «Нова-
тор» искал сразу в двух учреждениях – в 
Роспотребнадзоре, защищающем права по-
требителей, и в «ГАЗЭКСе», являющемся по-
ставщиком газа.

Александр БАШКИРОВ, начальник 
отдела по защите прав потребителей 
Роспотребнадзора, уточнил:

– При наличии газового оборудования в 
квартире между поставщиком газа и его по-
требителем – владельцем квартиры – заклю-
чается договор, согласно которому и предо-
ставляется коммунальный ресурс. 

Законодательством обязанность по 
обеспечению надлежащего техническо-
го состояния и безопасной эксплуатации 
внутридомового и внутриквартирного га-
зового оборудования возложена непосред-
ственно на потребителя (пункт 129 «Правил 
предоставления коммунальных услуг соб-
ственникам и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых домов», 
утверждённых Постановлением Правитель-
ства РФ от 6 мая 2011 года № 354). 

При этом ответственность за состояние 
газового оборудования во всём жилом доме 
несут сотрудники газоснабжающей организа-
ции. И если они не могут попасть в квартиру, 
то она считается потенциально опасной. Ведь 
в любой момент может произойти утечка газа, 
в результате чего произойдёт взрыв. 

В «ГАЗЭКСе» нас уверили, что если вла-
делец квартиры препятствует проходу со-
трудников газовой службы или отсутствует 
длительное время, то вопрос по допуску в 
квартиру решается через полицию. И по-
ставщик газа имеет право приостановить 
подачу голубого топлива, предварительно 
уведомив об этом потребителя.

Начиная с прошлого года, техническое 

обслуживание бытового газоиспользующе-
го оборудования (газовые плиты, колонки, 
водонагреватели и другое) осуществляется 
не реже одного раза в год. 

Услуги, связанные с безопасным исполь-
зованием и содержанием газового оборудо-
вания (техническое обслуживание, ремонт, 
диагностирование, замена оборудования), 
оказываются на возмездной основе и опла-
чиваются потребителем услуг – владельцем 
квартиры. 

Стоимость услуг зависит от возрас-
та газовой плиты, её производителя – 
отечественный или импортный, количества 
конфорок, наличия прибора учёта и ещё 
ряда условий. Расценки на 2019 год можно 
изучить на сайте «ГАЗЭКСа» в разделе «По-
требителям», далее пройти по ссылке «Насе-
лению» и зайти в подраздел «Прейскуранты».

«На подъездной двери появилось объявление о том, что в ближайшую среду придут 
газовики, чтобы проверить состояние плиты. Я взял увольнительную и честно до-
ждался их прихода. Ребята всё проверили, я оплатил оказанную услугу согласно пре-
йскуранту, получив квитанцию об оплате. Вечером прихожу домой, а газа нет. Оказы-
вается, в одной из квартир этажом выше не оказалось жильцов, и теперь неизвестно, 
когда нам дадут газ. Но почему должны страдать те, кто честно предоставил про-
ход к газовому оборудованию? А если соседа сверху не будет ещё неделю дома? Или эта 
квартира вообще принадлежит человеку, живущему во Владивостоке. 

Обсуждая критическую ситуацию с соседями (кстати, у женщины, живущей напро-
тив, в день отключения газа был юбилей и она ждала гостей, планируя приготовить 
немало праздничных блюд...), мы выяснили, что суммы, нами уплаченные за осмотр 
плит, разные. Хотелось бы понимать, от чего зависят расценки на обслуживание 
газового оборудования и где их можно посмотреть?»

Роман МАНТУРОВ
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В первый день февраля, а точ-
нее, в 00 часов 00 минут в ночь 
с 31 января на 1 февраля папы и 
мамы (а в некоторых семьях и де-
душки с бабушками) семилетних 
детишек будут сидеть у мониторов, 
чтобы записать ребёнка в выбран-
ную школу. 

Подать электронное заявление о 
приёме ребёнка в первый класс роди-
тели смогут через федеральную госу-
дарственную информационную систе-
му «Единый портал государственных 
и муниципальных услуг» (https://www.
gosuslugi.ru), портал образовательных 

услуг (https://edu.egov66.ru), а также 
через Многофункциональный центр 
«Мои документы» и непосредственно 
в школу.

Напомним, что электронная очередь 
в каждой школе формируется в зависи-
мости от даты и времени направленных 
электронных заявлений (с учётом име-
ющегося преимущественного права 
для зачисления в образовательную ор-
ганизацию).

Приём документов будет осущест-
вляться с 1 февраля до 30 июня – для 
детей, проживающих на закреплённой 
территории. 

С 1 июля до момента заполнения сво-

бодных мест, но не позднее 5 сентября, 
для детей, не проживающих на закре-
плённой территории.

Чтобы ребёнка приняли в школу, 
родители или его законные предста-
вители вместе с заявлением должны 
предоставить свидетельство о рожде-
нии, документ, содержащий сведения о 
регистрации ребёнка по месту житель-
ства или по месту пребывания на закре-
плённой территории. 

Зачисление в первый класс оформ-
ляется приказом по школе в течение 
семи рабочих дней после приёма до-
кументов. 

Приказы о зачислении размещаются 

на информационном стенде школы в 
день их издания.

При отказе в зачислении в первый 
класс образовательное учреждение 
в течение трёх рабочих дней после 
принятия такого решения направляет 
родителю ребёнка уведомление, при 
получении которого родитель может 
обратиться в Управление образования 
администрации Верхнесалдинского 
городского округа.

«Горячая линия» Управления обра-
зования по вопросам приёма детей в 
первые классы будет работает с 1 по 
5 февраля с 8.00 до 17.00 по телефонам: 
5-23-79, 5-42-55. 

Час «Х» для родителей

АКТУАЛЬНО

1 февраля заканчивается приём 
заявлений от выпускников школ для 
прохождения итоговой аттестации в 
форме Единого государственного эк-
замена в текущем году.

Новшество 2019 года – это сдача вы-
пускниками школ двух обязательных 
экзаменов: по русскому языку и мате-
матике. Теперь ребята могут выбрать 
математику только одного из уровней 
– базовый или профильный. Если участ-
ник, выбравший профильную матема-
тику, получает неудовлетворительный 
результат, то в резервный день для пе-
ресдачи он может выбрать математику 
базового уровня.

– На сегодняшний день профильную 
математику выбрали 123 человека, 
обществознание – 97, физику – 58, ин-
форматику – 49, биологию, химию и 

историю – 30 человек, английский язык 
– 20, – проинформировала «Новатор» 
Марина Константинова, ведущий спе-
циалист Управления образования ад-
министрации Верхнесалдинского го-
родского округа.

К государственным итоговым экза-
менам допускаются школьники, у кото-
рых отсутствует академическая задол-
женность, а также имеющие «зачёт» за 
итоговое сочинение.

Двое салдинских школьников в де-
кабре 2018-го не получили «зачёт» по 
сочинению и будут переписывать его 
6 февраля. Пункт проведения ЕГЭ всё 
тот же – школа № 3.

Выпускники прошлых лет могут по-
дать заявление на участие в Едином го-
сударственном экзамене в Управлении 
образования до 1 февраля 2019 года. 

Документы принимаются в рабочие дни 
с 14.00 до 17.00, телефон для справок 
5-23-79. При себе необходимо иметь 
оригиналы документов: паспорт и доку-
мент об образовании (аттестат, диплом, 
справка из среднего профессионально-
го учреждения об обучении).

Выпускники прошлых лет могут сдать 
ЕГЭ в досрочный период – с 20 марта по 
10 апреля 2019 года.

– Для учеников 9 классов в текущем 
году тоже есть нововведения. 13 фев-
раля им предстоит пройти итоговое 
собеседование по русскому языку, что 
является допуском к Государственной 
итоговой аттестации (ГИА). Заявле-
ние на участие в ГИА ученики подают 
до 1 марта директору школы, в кото-
рой обучаются. Девятиклассникам 
необходимо сдать два обязательных 

предмета: русский язык и математи-
ку, а также два предмета по выбору, – 
уточнила Марина Сергеевна.

По предварительным данным, об-
ществознание выбрал 261 ученик 9-х 
классов , информатику – 180, геогра-
фию – 177, биологию – 171, физику – 76, 
химию – 69, литературу – 40, историю и 
английский язык – 30.

С февраля по май состоятся регио-
нальные репетиционные тестирования 
в 9 классе – по математике, в 11-х клас-
сах – по обществознанию, русскому 
языку, английскому языку и физике.

В параллелях 4, 5 и 6-х классов в 
апреле пройдут обязательные всерос-
сийские проверочные работы по рус-
скому языку, математике, окружающе-
му миру, биологии, истории, географии, 
обществознанию. 

Рубрику ведёт Елена СКУРИХИНА
телефон 6-11-14

Обществознание снова в лидерах

ЖУЖЖАТ СЛУХИ, СЛОВНО МУХИ

От перемены мест слагаемых...
По инициативе сотрудников би-

блиотеки профсоюзного комитета 
ВСМПО в социальных сетях и кор-
поративной электронной почте 
распространено обращение и орга-
низован сбор подписей «в защиту 
библиотеки». Письмо гневное, изо-
билующее эмоциональными опре-
делениями.

В редакцию звонят взволнован-
ные заводчане и требуют от газеты 
вмешаться в процесс и не допустить 
«уничтожения нашей прекрасной би-
блиотеки».

Спешим прояснить ситуацию:
Первое – речь идёт не о научно-

технической библиотеке НТЦ, как 
подумалось многим, а о библиотеке 
профкома. Второе и главное – никто 
не намерен библиотеку профсоюзно-
го комитета уничтожать.

На вопрос, что же возбудило волну 
переживаний, мы попросили ответить 
Владимира Карагодина, директора по 
персоналу:

– Волнения не вполне обоснованы, 
а слухи сильно преувеличены.

Вопрос находится в самой началь-
ной стадии проработки. У нас нет цели 
ликвидировать библиотеку, у нас есть 
задача досконально изучить ситуацию 
и сформулировать несколько вариан-
тов того, как сделать огромные фонды 
библиотеки профкома более доступ-
ными для всех горожан, как расширить 
доступ заводских читателей к новым 
видам библиотечных услуг, которые ак-
тивно внедряет городское учреждение 

за счет возможности вести интернет-
поиски, осуществлять интернет-заказы, 
пользоваться интернет-каталогами. 

Сегодня состоялось заседание го-
родского общественного совета, на 
котором был поднят этот вопрос и обо-
значены позиции профкома, города и 
завода. Все заинтересованные сторо-
ны намерены тщательно изучить во-
прос и лишь потом принять взвешен-
ное решение. Вполне конструктивно с 

нами начали диалог сотрудники Цен-
трализованной библиотечной систе-
мы муниципалитета, новый начальник 
отдела культуры. Я очень надеюсь и на 
здравомыслие и профессионализм би-
блиотекарей профкома – людей обра-
зованных и интеллигентных. Каким бы 
ни было финальное решение, ни одна 
книга не останется «без места».

Глава Верхнесалдинского городско-
го округа Михаил Савченко считает 
объединение фондов возможным и 
логичным. 

– Администрация города и руко-
водство ВСМПО до 1 марта совместно 
прорабатывают вопрос объединения 
городской и профсоюзной библиотек. 
Если такое решение будет принято, то 
фонды двух библиотек будут объеди-
нены на базе городской библиотеки. 
Город получит комфортную современ-
ную библиотеку с хорошим оборудо-
ванием, готовую принять всех желаю-
щих жителей Верхней Салды, включая 
сотрудников и ветеранов Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА, – сказал Михаил Вла-
димирович. 
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– Возникло чувство, опи-
сать словами которое не-
возможно. Ты как будто 
слился с пространством во-
круг. Я испытал наслажде-
ние и огромный прилив сил, 
– поделился впечатлениями 
Александр Воронцов, 18-лет-
ний юноша, впервые окунув-
шийся в ледяную прорубь в 
Крещенскую ночь. 

Семья Воронцовых пришла 
к купели в полном составе. Ро-
дители поддерживали сыно-
вей. Младшему Жене – 9 лет. Он 
тоже впервые окунулся в ледя-
ную воду, последовав примеру 
старшего брата. И каждый на-
шёл в этом свой смысл.

– Мой папа много раз нырял 
в прорубь, брат сегодня это 
сделал. Мне тоже захотелось 
испытать то, что чувствуют 
люди от ледяной воды. Удиви-
тельно, но в воде было холод-
но, а в теле чувствовался жар. 
Когда я вышел, то ощутил, как 
кровь стала двигаться бы-
стрее, – рассказал Женя.

К слову, в ночь с 18 на 19 ян-
варя к Верхнесалдинскому пру-
ду многие приехали с ребятиш-
ками. Детвору окунали по шею, 
кого-то поддерживали с двух 

сторон за руки. Но большин-
ству малышей просто умыли 
лицо. Взрослые же, становясь 
в очередь, быстро окунались 
в подготовленную полынью и, 
соблюдая правила крещенских 
обычаев, осеняли себя право-
славным крестом. 

Кузнец цеха № 4 ВСМПО Ев-
гений Ермаков испытал себя 

в православной купели впер-
вые: 

– Холодно! Но мне понрави-
лось! В следующем году надо 
повторить! 

Алексей Сагынгалиев из 
цеха № 54 погружается в ле-
дяную воду уже лет 15. В этом 
году он тоже пришёл не один:

– Я позвал друга с работы. 

Но он сомневался, говорил, 
что не сможет. Я предложил 
ему умыть лицо или помочить 
ноги. А он полностью окунулся, 
прошёл по дорожке в купели! 

– Я уже семь лет хожу на 
крещенские купания. Для меня 
это, в первую очередь, закалка, 
бодрость духа! В православие 
верую, на службы хожу и воду 

святую обязательно набираю, 
– поделился Илья Шаньгин, 
крепкий юноша с большим 
крестом на шее.

– Само погружение в святую 
воду в этот день является 
очень хорошим и добрым обы-
чаем. У кого-то, может, по со-
стоянию здоровья нет такой 
возможности, ничего страш-
ного. Самое главное, мы долж-
ны очистить свою душу от 
грехов в церкви на таинстве 
исповеди у священника, соеди-
няясь через таинство прича-
стия тела и крови Христовой. 

И Великое освящение воды 
происходит раз в год, все мы 
видим чудо, когда крещенская 
вода имеет особую благодать, 
она может очень много лет 
храниться без порчи, не те-
рять своих святых свойств. 
Господь невидимо сводит на 
воду Святой дух, благодать 
Божию, которая нам через 
воду помогает, – сказал в ко-
ротком интервью «Новатору» 
протодьякон Николай, служи-
тель Храма во имя святого апо-
стола и евангелиста Иоанна 
Богослова.

 
Юлия ВЕРШИНИНА

И святою водою я лицо умою

В середине декабря 2018 года 
участники Верхнесалдинского  
танцевально-спортивного клуба 
Promenade Style побывали в Казани, 
на международном фестивале по хо-
реографии и танцевальным видам 
спорта «Танцевальный Олимп». 

Творческому коллективу Promenade 
Style под руководством Ольги Кожевни-
ковой – всего четыре  года. Но при столь 
младенческом возрасте Promenade 
Style приходится увеличивать число по-
лочек под награды. 

Поездка в Казань на международный 
фестиваль для кого-то была дебютом, 
для кого-то очередным состязанием, но 

в любом случае она увенчалась успе-
хом. 

Юные танцоры второго года 
обучения прошли отборочный этап и 
на фестивальную сцену вышли с двумя 
номерами – «Приключения Буратино» и 
«Птички-невелички».

– Номер «Приключения Буратино» 
был построен на хореографии евро-
пейских танцев – медленный вальс, 
квик-степ, танго и венский вальс. Вто-
рой номер «Птички-невелички» был по-
строен на латиноамериканских тан-
цах – самба, ча-ча-ча, джайв и румба, 
– рассказала  «Новатору» хореограф 
Ольга Кожевникова. – Ребята посто-
янно соревнуются на спортивных пло-

щадках, но как ансамбль, как коллектив 
выступали на конкурсе  впервые. В кол-
лективном танце другие требования 
– синхронность, соблюдение рисунка, 
промежутков.

Ребята справились и с волнением, и с 
поставленными задачами.  Лёгким про-
менадным шагом в категории «Бальный 
танец» пришли к  диплому лауреатов 
I степени за танец «Приключения Бура-
тино», диплому II степени – за «Птичек-
невеличек». 

Старшую возрастную группу пред-
ставляли Анна и Диана Эвинян и Алек-
сандра Кропотова. На отборочных атте-
стациях девчонки тоже взяли первые и 
вторые места. 

– На соревнованиях члены жюри за-
поминают не только тебя, но и твой 
город. Так что особенно приятно было, 
когда звучала Верхняя Салда, – подчер-
кнула Александра Кропотова. 

Ребята ещё долго и с восторгом будут 
вспоминать ледовый городок и ночную 
столицу Татарстана, мастер-класс по 
брэйк-дансу от Романа Субтеля, а также 
тот факт, что награды они получали из 
рук знаменитого хореографа и победи-
теля проекта «Танцы на ТНТ» Ильшата 
Шабаева. 

Следующий танцевальный «баттл» 
ждёт ребят уже в феврале.

Ксения СОЛОВЬЁВА

НАРОДНЫЕ ТРАДИЦИИ

ЗНАЙ НАШИХ!

Променадным шагом – к победам
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НА СПОРТИВНОЙ ОРБИТЕ

В ледовых дуэлях В ПОБЕДНЫХ копилках

Рубрику ведёт Елена ШАШКОВА
телефон 6-01-03

ПРИХОДИв секцию

С чего начинается шорт-трек? Ко-
нечно, с правильно подобранных 
коньков! Благо, они в пункте прока-
та стадиона «Старт» представлены 
на широкую ногу, то есть на широ-
кий размерный ряд. Корпорация 
ВСМПО-АВИСМА в канун Нового года 
приобрела для «Старта» 300 пар но-
вых коньков, которых хватило на 
всех участников соревнований. 

К слову, генеральный директор Кор-
порации Михаил Викторович Воеводин 
в день забегов на ледовых дорожках 
побывал на стадионе, чтобы узнать, как 
начался спортивный год. 

Но вернёмся на лёд, который сотруд-
ники цеха № 51 подготовили к шорт-
треку по высшему классу. В ледовых 
дуэлях «на ножах» выясняли отношения 
спортсмены пяти возрастных групп. 
Подсчёт скоростей на дистанциях 300 

и 500 метров шёл до тысячных долей 
секунды! 

А зрители восхищались быстротой 
и красотой скольжения спортсменов. 
Среди участников первенства по шорт-
треку особенно выделялись хоккеисты. 
На коньках они держались очень уве-
ренно и красиво заходили в повороты. 

– Стоп, финиш! – кричал Леонид 
Шмелёв, главный судья соревнований, 
когда очередной участник стремитель-
но проехал отведённые три круга и уже 
пустился покорять четвёртый... Этим 
быстроногим спортсменом оказался 
Яков Ищенко, тренер по хоккею цеха 
№ 51. 

– Я занимаюсь хоккеем с детства, 
раньше играл в клубе «Спутник» за 
Нижний Тагил, а в 2018 году меня при-
гласили тренировать детей в Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА. Лёд сегодня 

очень скользкий, и я старался, как мог, 
добавить нужные очки в копилку побед 
шорт-трековской команды, – поделил-
ся впечатлениями Яков. 

С результатом 46,00 спортсмен занял 
второе место в своей возрастной груп-
пе, уступив золото Марку Степанову, 
плавильщику цеха № 32. 

А вот как распределились места в 
группах цехов:

1 группа:
1 место – цех № 51, 
2 место – цех № 32, 3 место – цех № 16.
2 группа:
1 место – цех № 5, 
2 место – цех № 40, 3 место – цех № 37. 
3 группа:
1 место – студенты ВСАМТ имени Ев-

стигнеева, 
2 место – цех № 8, 3 место – цех № 3.

В нынешнем хоккейном сезоне не-
легко приходится юношескому «Ти-
тану» в составе спортсменов 2006 и 
2007 годов рождения. Играя на пер-
венстве Свердловской области сре-
ди детско-юношеских спортивных 
школ, «Титан» уступает соперникам 
по всем позициям.

Зрители помнят, как в 2018-м маль-
чишки из «Титана-2006-2007» демон-
стрировали слаженную и яркую игру, 
вырвавшись в призёры. Но вместе с 
успехом пришла не очень для нас при-
ятная новость: самым результативным 
игрокам прошлогодних матчей пред-
ложили продолжить спортивную ка-
рьеру в Нижнем Тагиле и Тюмени. Так, 
Вячеслав Лемнарь, Иван Токарев и Илья 
Вахрушев начали новый сезон в нижне-
тагильском «Спутнике». Егор Купреенко 
защищает ворота «Тюменского легио-
на»! 

«Чем не повод для радости и гор-
дости за наших 11-летних пацанов?!» 
– воскликнет читатель. Так-то оно так, 
только при этом наш собственный «Ти-
тан» явно ослаб. 

Тренер команды Дмитрий Токарев 

привлекает к играм спортсменов из 
младших возрастных групп – 2008 и 
2009 годов рождения. Но пока мы про-
игрываем. В воскресенье в домашней 
игре с нижнетагильской командой 
«Спутник» хоккеисты из Верхней Салды 
обидно проиграли – 0:2. 

Но наши спортсмены сражались изо 

всех сил! На полную силу лёгких болели 
за них и салдинские любители хоккея, 
желая мальчишкам собраться и пока-
зать достойную игру. 

Мы верим, что, приобретя в нынеш-
нем сезоне опыт, они окрепнут, и в 
следующую зиму снова выйдут в при-
зёры.

Утекли титановые силы Мальчишек 2010 и 2011 годов 
рождения ждут в секции футбола. 
Информацию о тренировках можно 
узнать по телефону: 8-962-319-23-23 
(тренер Сергей Бугаенко).

ЗАСАДА ПРОТИВ НАС 
НЕ ПРОКАТИЛА

19 января хоккеисты «Тита-
на» подарили спортивной обще-
ственности Верхней Салды клас-
сную игру, скрестив клюшки со 
спортсменами из «Кедра» (Ново-
уральск).

Хотя этот домашний матч начался 
вовсе не радостно для салдинцев. 
На третьей минуте в наши ворота 
прилетела досадная шайба, а спу-
стя некоторое время – ещё одна. 
0:2 в пользу «Кедра». После засады, 
которую устроили у наших ворот 
конкуренты, активизировался Алек-
сей Пензин, нападающий «Титана». 
С передачи Артёма Удинцева, он 
распечатал хоккейные ворота ново-
уральцев – 1:2! Во втором периоде 
спортсмены из «Кедра» реализова-
ли ещё одну шайбу. Недолго думая, 
Дмитрий Токарев и Антон Комелин 
ответили двумя ловкими бросками, 
сравняв счёт – 3:3. 

В заключительной, третьей двад-
цатиминутке Дмитрий Токарев по-
шёл в атаку, успешно всколыхнув 
сетку противников. Следом за ним 
пятую шайбу забросил его коллега 
Алексей Пензин. Хоккеисты ледо-
вой дружины «Кедр» реабилитиро-
вались лишь одним голом, который 
стал последним за игру. 

5:4! «Титан» выиграл у «Кедра»! 
Этот матч стал вторым в копилке 
побед «Титана» в первенстве по хок-
кею сезона-2018-2019. 

Сегодня верхнесалдинские хок-
кеисты имеют в арсенале 7 очков и 
занимают четвёртую строчку в тур-
нирной таблице. Следующий матч 
с лидерами первенства – командой 
«Синара» – «Титан» проведёт 26 янва-
ря на выезде в Каменске-Уральском. 

26 января в спортивно-оздоро-
вительном комплексе «Мельнич-
ная» будут выяснять отношения на 
первенстве по лыжному спринту 
команды цехов Корпорации ВСМПО-
АВИСМА. Старт в 11.00.

До горы Мельничной спортсмены 
и болельщики могут добраться на 
корпоративном автобусе. В субботу 
и воскресенье в 11.00 автобус отъ-
езжает от магазина «Уют» с последу-
ющими остановками: магазин «Ме-
бель» и профилакторий «Здоровье». 
Отправление со спортивно-оздоро-
вительного объекта в 13.30. 

26 января в 11.00 приходите в 
зал тяжёлой атлетики спортком-
плекса «Чайка» поболеть за бога-
тырей ВСМПО, которые сразятся в 
первенстве Корпорации по пауэр-
лифтингу (троеборью). 

ПРИГЛАШАЕМпоболеть
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Пока мамы нет дома
УРОКИ БЕЗОПАСНОСТИ

– Спасите девочку! В по-
жарную звоните! – крикнул 
плюшевый заяц.

– Я не знаю номер телефо-
на! – растерялась кукла Све-
та.

– Помогите! – закричали 
все семь оживших игрушек, 
сидевших за праздничным 
столом.

Такие маленькие спектакли 
показали ученики младших 
классов школ города на муни-
ципальном конкурсе «Страна 
безопасности», организовал 
который Детско-юношеский 
центр.

Первоклассников, делаю-
щих первые шаги в мире са-
мостоятельности, опасности 

подстерегают везде. Пока ро-
дителей нет дома, маленькие 
любопытные носики то и дело 
норовят куда-то залезть. А 
сказки показали им примеры 
таких ситуаций и как из них 
выйти. 

Первоклашкам надо было 
разыграть сценку из жизни на 
тему безопасности в быту, об-
ращения с электроприборами, 
правил поведения с незнаком-
цами и обращения с огнём. В 
пяти школах, заявившихся на 
участие, самой популярной 
стала тема пожарной безопас-
ности. 

– Это очень актуально, по-
тому что в нашей стране 
большой процент детской 
гибели на пожарах. В Верхней 

и Нижней Салде, к счастью, не-
сколько лет таких трагедий 
не было. В этом заслуга и ру-
ководителей образователь-
ных учреждений и педагогов, 
потому что они проводят 
большую профилактическую 
работу. Дети хорошо разби-
раются в теме, знают, что 
надо делать, пока мамы нет 
дома, – констатировала Ната-
лья Койнова, инспектор отдела 
надзорной деятельности.

Ученики школы № 2 показа-
ли постановку «Варвара-краса, 
длинная коса и огонь», дети из 
школы № 3 – «Иван-дурачок и 
его друзья», учащиеся школы 
№ 14 – «Непослушные сестрич-
ки», ученики школы № 17 – «Но-
вые приключения Колобка». 

Учащиеся школы № 6 выста-
вили две команды со сказка-
ми «Испорченный праздник», 
«Три поросёнка и огонь». Дети 
с интересом наблюдали за по-
учительными выступлениями 
и с удовольствием демонстри-
ровали свои артистические та-
ланты. 

– Было очень много жела-
ющих, поэтому мы сочинили 
сказку на 13 персонажей. Два 
месяца мы готовили декора-
ции, рисовали домик, делали ко-
стюмы и репетировали роли. 
Ребятишек сказка захватила, 
от желающих не было отбоя, 
пришлось формировать два 
актёрских состава. Поэтому 
одни ребята выступят сегод-
ня, а другие – в следующий раз, 

– рассказала Марина Махони-
на, учитель младших классов 
школы № 6. 

Происходящее на сцене 
захватило и жюри. Светлана 
Круглова, методист Управ-
ления образования, Наталья 
Койнова, инспектор МЧС и 
Екатерина Рожкова, педагог 
дополнительного образования 
Детско-юношеского центра, 
всем командам присвоили но-
минации: «Мастерство испол-
нения», «Выразительность и 
эмоциональность инсцениров-
ки», «Оригинальный сюжет» и 
«Яркость образов». Гран-при 
конкурса заработали ученики 
школы № 17. 

Юлия ВЕРШИНИНА


